
Miércoles 18 de Noviembre de 2015

DIRECTOR GENERAL • Antonio Lora Zamorano Miércoles 18 de Noviembre  de 2015• www.genteypoder.org • No.  1825 $ 8.00 pesos

La Lobina: 
el “celular” 
robado que fue 
de mano en mano a3

El terrorismo 
religioso 
del Estado 
Islámico 

a9

a5

a2

Cabildos 
decidirán 
si pueden 
endeudarse: 
Siller Cárdenas

Aprueban diputados reforma para la 
prevención de la violencia y delincuencia

Los nayaritas 
deben saber 
cuánto le cuesta al 
gobierno el SUTSEM: 
Pepe Espinoza   

Eleva gobierno 
calidad en 
servicios 

hospitalarios 

a7

a3

*“Tal y como se informó, 
con toda oportunidad, no 
habrá  financiamiento a 
los ayuntamientos para 
el pago de aguinaldos y 
prestaciones de fin de año, 
sin embargo el gobierno de la  
gente que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda, apoyará 
a los ayuntamientos para 
acompañarlos en su proceso 
de conseguir recursos dijo.

Los Ayuntamientos de Nayarit
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/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

Desde luego que las empresas más 
denunciadas por prácticas abusivas durante ‘El 
Buen Fin’ en México son las departamentales 
y los supermercados, entre ellas Wal Mart, 
Coppel, Liverpool, Famsa, Soriana, Sam's 
Club y Chedraui, todo ello de acuerdo con la 
PROFECO, que es la dependencia  encargada 
de la protección al consumidor en México.

Se reveló que en las primeras dos ediciones 
(2011 y 2012) de ese fin de semana de noviembre 
en el que las empresas lanzan descuentos 
especiales para impulsar el comercio, PROFECO 
sólo realizó sondeos para conocer el resultado 
del evento pero no señaló a las empresas con 
malas prácticas.

En 2011 registró 66 denuncias y en 2012 
recibió 165, aunque los mismos reportes  
tienen variaciones, pues en un comunicado 
de 2013 aseguran que fueron 75 denuncias y 
81 quejas durante 2012.

Ya en la edición de 2013 la Procuraduría 
comenzó a revelar su 'lista negra', y reportó 
81 denuncias y 7 quejas, siendo las empresas 
más denunciadas: Sam's Club, Liverpool, 
Famsa, Coppel y Chedraui. El centro del país 
registró el mayor número de denuncias: Distrito 
Federal, Estado de México, Puebla e Hidalgo.

En 2014 las más abusivas  fueron Wal 
Mart, Soriana, Sam´s Club, Liverpool, Famsa, 
Coppel, Bodega Aurrerá, Chedraui, Sears y 
Home Depot; principalmente en el Distrito 
Federal y la Zona Metropolitana, Puebla, 
Jalisco, Guerrero, Chihuahua y Nuevo León. 
Las principales irregularidades denunciadas 
fueron: publicidad engañosa, no respetar 
promociones y ofertas así como no informar 
o respetar términos y condiciones.

Tan sólo en el primer día del Buen Fin 2014 
se levantaron 339 denuncias, pero un día 
después PROFECO emitió otro comunicado 
diciendo que del 14 al 16 de noviembre había 
recibido 234 inconformidades. Al final, su cifra 
oficial fue de 597 quejas. Las entidades donde 
hubo más irregularidades fueron el Distrito 
Federal, Puebla, Jalisco, Sonora, Coahuila y 
Nuevo León.

Por ello, PROFECO aplicó suspensión de 
actividades a 77 establecimientos de las cadenas 
Coppel, Elektra, Famsa, Wal Mart, Salinas y 
Rocha, Liverpool, Sears, Soriana, Chedraui, 
Comercial Mexicana y Bodega Aurrerá, en las 
siguientes entidades: Distrito Federal, Estado de 
México, Zacatecas, Durango, Aguascalientes, 
Tlaxcala, Coahuila, Baja California, Baja California 

Sur, Chihuahua, Quintana Roo, Querétaro y 
Guerrero. Nayarit no aparece.

Para la edición del Buen Fin 2015, que 
se llevó a cabo del 13 al 16 de noviembre 
en México, la Procuraduría del Consumidor 
creó un micro sitio con recomendaciones al 
consumidor, y la procuradora Lorena Martínez 
anunció el programa piloto Conciliaexprés para 
resolver quejas de manera inmediata a través 
del Teléfono del Consumidor: 55688722.

CIFRAS
Ahora sabemos que los organizadores 

del Buen Fin esperaban el año con menores 
ventas a cinco años de haberse implementado 
la estrategia comercial. Un nuevo enemigo 
apareció en el panorama: el tipo de cambio.

Este año, el Buen Fin cumplió cinco años 
de haberse implementado en México. Las 
empresas organizadoras de la estrategia 
comercial esperaban que los crecimientos de 
2015 casi dupliquen las ventas de su primera 
edición, lo que se traduce en un monto superior 
a 207 mil 275 millones de pesos, sin embargo, 
la curva de aprendizaje del consumidor y las 
condiciones económicas actuales sepultan la 
esperanza de alcanzar los crecimientos vistos 
en el pasado. Aún no hay cifras oficiales.

En su primera edición, la campaña de 
promociones y descuentos logró ventas de 
106,000 mdp, mientras que para 2012 ya había 
alcanzado los 148,000, lo cual se tradujo en 
un crecimiento de 39.6%.

Pero la racha ganadora no duró mucho 
tiempo. En 2013, el Buen Fin alcanzó ventas 
por 173,620 mdp, monto que representó tan 
sólo un ascenso de 16%, en comparación con 
un año previo, mientras que en 2014 apenas 
logró arañar un crecimiento de 14%.

Esta quinta edición de la campaña de ventas 
tan sólo podría traer un crecimiento de 5%, 
lo que representaría 9,870 mdp adicionales a 
los obtenidos el año pasado, de acuerdo con 
previsiones.

Un impulso al comercio electrónico, innovación 
y el crecimiento de las tiendas minoristas son 
los elementos necesarios en la ecuación para 
revivir este programa.

La fluctuación del peso frente al dólar fue un 
enemigo silencioso que ronda esta edición del 
Buen Fin. El billete verde ha tocado este año 
los 17 pesos, lo cual no es una buena noticia 
para las empresas importadoras, que ven 
reducir sus utilidades a cambio de mantener 
sus ventas.

LOS  VERDUGOS DEL BUEN FINCon el derrocamiento de Sadam Huseim, 
las diferentes fracciones islámicas radicales se 
reorganizaron en función de un objetivo: destruir a 
las los Estados Unidos y sus aliados. Los grupos 
radicales que practican “La Jihad” o “guerra santa” 
conformaron lo que hoy conocemos como El 
Estado Islámico. Cabe mencionar, que el Islam 
practicado por los miembros de esta agrupación 
dista mucho de lo que es la ortodoxia musulmana 
tradicional, por el contrario, su visión es radical 
y completamente distorsionada de la realidad. 
Pero ¿por qué encontramos personas de distintas 
nacionalidades que se hacen miembros de una 
agrupación islamista terrorista radical? ¿Qué es 
tan atractivo para muchos jóvenes occidentales? 
Estudio está basado en las estrategias de otra 
organización terrorista radical: Al-Qaeda; pero 
que en esencia es el mismo sistema religioso 
manipulador que las rige.  En esta ocasión 
ponemos a su alcance un interesante estudio 
sobre la Teología Suicida Ritual que los líderes del 
Estado Islámico enseña a sus adeptos. El texto 
ha sido tomado del libro Terrorismo Religioso del 
Dr. Jorge Erdely. Editorial Unilit. 2001.

    “Existen claves importantes para tener una 
mejor comprensión del fenómeno del suicidio 
colectivo por motivos religiosos; particularmente 
de su vinculación con los liderazgos mesiánicos. 
Lo primero que salta a la vista al examinar 
dichos sucesos, es que estamos ante una 
variante bastante compleja del fenómeno social 
del suicidio per se. Según la ciencia médica, la 
causa de suicidio que tiene el primer lugar en 
incidencia en todo el mundo es la depresión 
clínica, la cual es de etimología multifactorial.. 
Eventos como los de Jim Jones en Guyana o 
los suicidios de Puerta del Cielo, difícilmente 
podrían encuadrar en dicha categoría. Es difícil 
imaginarse, en cuanto a causas se refiere, que 
cientos de seres humanos, cada uno de ellos 
complejo en sí mismo, coincidieran en presentar 
al mismo tiempo los síntomas clínicos de una 
depresión del mismo grado y encausarlos, todos 
en el mismo día, en un acto suicida que además 
coincidiera en la forma de llevarlo a cabo. Esto 
sería un absurdo. El suicidio en las culturas 
de Medio Oriente. Más allá de Medio Oriente, 
en el Japón, el suicidio por dignidad personal 
se ha inmortalizado en numerosas anécdotas 
populares: La tradicional auto inmolación con 
la daga como escape a la deshonra pública. 
Esta tradición, modificada en cuanto a la forma, 
sigue vigente hoy y se usa, lo mismo por altos 
ejecutivos en bancarrota que por estudiantes 
que reprobaron un examen de admisión a la 
universidad. Son del dominio público los casos 
de monjes tibetanos y budistas que han llegado 
a prenderse fuego en actos políticos de protesta. 
También están los kamikazes japoneses de la 
Segunda Guerra Mundial y terroristas palestinos 
contemporáneos. Distinciones importantes. Al 
definir el fenómeno del suicidio, se deben hacer 
también las debidas distinciones con aquellos 

actos en los que personas arriesgan su vida en 
el cumplimiento de lo que consideran un deber 
religioso. Por ejemplo, misioneros de diversas 
organizaciones que se exponen, con conocimiento 
de causa, a probables enfermedades o peligros 
en lugares inhóspitos para propagar sus creencias 
o ayudar a los necesitados. En estos casos la 
muerte no es buscada como un fin; tampoco 
es deseada, sino que actúan siguiendo sus 
convicciones a pesar de los riesgos. Se deben 
hacer las debidas distinciones, con aquellos actos 
de heroísmo en que seres humanos arriesgan 
su vida para salvar la de otros. El instinto de 
protección, la falta de tiempo para reflexionar 
sobre un riesgo en situaciones de peligro, y toda la 
gama de reacciones que provocan las descargas 
de cortisol, adrenalina y otras substancias en el 
sistema nervioso central, eximen a este tipo de 
acciones del calificativo de suicidas, sobre todo, 
cuando consideramos que la intencionalidad del 
acto era ayudar a quien se encuentra en peligro, 
no la de quitarse la vida.

El camino más rápido al paraíso
Cuando los militantes de una célula terrorista 

islámica de Al-Qaeda participan en un atentado 
suicida, lo hacen en el contexto de la Jihad, 
entendida popularmente como la Guerra Santa 
contra los infieles. En la tradición islámica, 
morir en la Jihad significa un paso automático al 
Paraíso sin tener que esperar la resurrección de 
los muertos como los otros musulmanes. Implica 
también purificación instantánea ceremonial y 
perdón inmediato de todos los pecados. Los 
mismos mecanismos que generan violencia 
autodestructiva en una comunidad religiosa, 
son los mismos que pueden generar violencia 
a gran escala contra otros; violencia como la 
que presenció con asombro el mundo entero 
en el reciente ataque terrorista en Washington 
y Nueva York. Dicho atentado terrorista borró 
por momentos la frontera entre la realidad y la 
ficción por su ominosa magnitud y transmisión 
en vivo a todo el mundo. La realidad es que los 
suicidios colectivos rituales no son exclusivos de 
"países industrializados". Guyana, Sierra Leona 
y Uganda difícilmente podrían ser clasificados 
así. Actos de terrorismo suicida pseudo-islámico 
han ocurrido en años pasados en países como 
Tanzania y Kenia, y más recientemente en 
Yemen. Al-Qaeda y sus guerreros suicidas han 
florecido en Afganistán, Egipto y Argelia, países 
económicamente devastados o con problemas 
de inestabilidad social. De la observación del 
fenómeno de auto inmolación inducida por ideas 
religiosas, se establece que independientemente 
del grupo de que se trate, siempre han estado 
presentes los siguientes elementos indispensables 
para consumar una tragedia:

Primero: Un liderazgo mesiánico, en el 
sentido restrictivo del concepto. Segundo: Una 
colectividad de personas dispuestas a obedecer a 
ese líder en forma ciega e incondicional. Tercero: 

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

El Terrorismo Religioso del Estado Islámico.

Un evento desencadenante. En otras palabras, 
nunca han ocurrido suicidios rituales colectivos 
sin que hayan estado presentes en forma clara 

estos tres factores. Esto, independientemente 
de la presencia o ausencia de otras variables.” 
Hasta la próxima. redescubriendo@hotmail.com
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quien nos lo solicite, estaremos en 
posibilidad de apoyarlo para ofrecerle 
la asesoría necesaria”. 

Por otra parte, Siller  Cárdenas, 
dijo que al igual que sucedió hace 
tres años, por instrucciones de la 
Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes, para el 2016 habrá 
emplacamiento vehicular en Nayarit, 
ya que eso viene de un acuerdo 
que se dio en el gobierno federal 
desde el año 2000, donde quedó 
asentado que la autoridad competente 
es la SCT para la autorización de 
emisión de placas en los estados y 
la vigencia será de 3 años. “Por tal 

motivo, el gobierno nayarita 
ya solicitó la aprobación para 
el emplacamiento el próximo 
año y estaremos preparados 
con las nuevas placas a partir 
de enero, según la fecha de 
entrega de la empresa, ya que 
el proveedor de este servicio 
tuvo un pequeño contratiempo 
y no podrá entregarnos las placas 
este mismo año”.

En cuanto al problema de los 
ayuntamientos para evitar que al 
término de su gestión dejen adeudos 
al Patronato que administra el 12 por 
ciento para la UAN, comentó Siller 

Cárdenas que todos los 
alcaldes deben cumplir 
con esa responsabilidad, 
porque ese recurso que 
recaudan “no es para que 
lo gasten en otra cosa, 
sino que de inmediato, 
como lo marca la Ley, debe 
enterarse a una cuenta 

especial cada mes y no esperar a 
que pase un año”. Explicó que sin 
importar las cantidades, aun cuando 
se haya recaudado un peso, debe 
depositarse la cantidad recaudada, 
aunque de todos es conocido que 
Bahía de Banderas es donde es mayor 

Política 3

* Los dos celulares sustraídos de la casa en Ciudad 
del Valle, donde murieron los dueños del restaurante 

de mariscos, fueron vendidos por Efraín Valdivia 
Rendón, identificado como el presunto responsable 
de los crímenes. Uno de ellos, incluso, tuvo varios 

dueños.  

* Serán ellos quienes directamente tengan que dialogar con 
instituciones de crédito y sólo podremos asesorarlos para 
quienes requieran recursos para el pago de los trabajadores, dijo. 

La Lobina: el celular robado 
que fue de mano en mano 

No financiará gobierno a los Ayuntamientos 
para el pago de aguinaldos: Siller Cárdenas

Por Oscar Verdín Camacho 

La conclusión de la Fiscalía General del 
Estado (FGE) respecto a que la mañana del 12 
de junio del 2014, Efraín Valdivia Rendón mató 
a los señores Julio Alvarado Ruiz y Genoveva 
Acosta Rendón, dueños del restaurante La 
Lobina, en su domicilio del fraccionamiento 
Ciudad del Valle, tiene como uno de sus puntos 
centrales el rastreo que se dio a dos teléfonos 
celulares, sustraídos de la casa en la calle 
Otranto, tras los asesinatos. 

Uno de los celulares pasó por varios dueños 
y hasta estuvo en municipios del norte del 
estado, después de que durante el mes de 
julio del 2014, Efraín Valdivia lo vendió en un 
taller donde reparan esos aparatos. Ya no tenía 
dinero –presumiblemente robó más de cinco 
mil pesos en la casa de Julio y “Beba”, como 
era conocida la señora- y aceptó mil pesos 
por el celular.

De acuerdo con datos recogidos, unos días 
después el celular que había sido de Genoveva 
fue ofertado por el establecimiento comprador 
a través de la red social Facebook, y pronto 
llamó la atención de una persona que pagó 
dos mil 500 pesos. Unos meses más tarde, 
el celular nuevamente fue vendido, ahora en 
cuatro mil pesos. El celular habría estado en 
los municipios de Ruiz y Santiago Ixcuintla.

Hace dos semanas cuando el fiscal Édgar 
Veytia anunció la detención del individuo, se 
refirió al apoyo brindado por empresas de 
telefonía durante el rastreo de los aparatos. 

Un dato vital para la policía se produjo al 
conocerse que, ya vendido el celular utilizando 
el Facebook, un trabajador del taller de celulares 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- “Tal y como se informó, 
con toda oportunidad, no habrá  
financiamiento a los ayuntamientos para 
el pago de aguinaldos y prestaciones 
de fin de año, sin embargo el gobierno 
de la  gente que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda, apoyará a los 
ayuntamientos para acompañarlos 
en su proceso de conseguir recursos 
para el pago de sus gastos de fin de 
año, toda vez que serán los alcaldes 
directamente quienes estarán en 
contacto con la banca y nuestro 
respaldo será mediante la orientación 
de quienes les puedan dar mejores 
tasas de interés y plazos, pero serán 
los cabildos quienes determinen si 
cuentan los gobiernos municipales con 
buen sistema financiero para poderse 
endeudar”. Aseguró el  Secretario 
de Administración y Finanzas, del 
gobierno del estado  Gerardo Siller 
Cárdenas.

Recordó que tal y como sucedió en 
el ejercicio fiscal anterior, el gobierno 
estatal no tendrá recursos para ofrecer 
créditos a los ayuntamientos, “pero 

alertó que posiblemente existía relación con 
un hecho violento, puesto que Efraín le habría 
citado que el aparato tuvo como dueño a un 
familiar recientemente muerto, aunque su dicho 
inicial no se le tomó en serio.

En cuanto al segundo celular, Efraín se 
lo llevó a Pachuca, donde estuvo trabajando 
unos meses, pero luego regresó a Nayarit y 
también lo había vendido, pero uno y el otro 
fueron recuperados por la Fiscalía General. 

GRITABA POR PESADILLAS 

Efraín Valdivia ha aceptado su participación 
en los asesinatos y, también, el robo de un 
automóvil que abandonó en la colonia Díaz 
Ordaz, cerca de las vías del tren. 

Aquel 12 de junio, unas horas después de los 
hechos se dirigió al municipio de Ixtlán del Río. 
En ese tiempo tenía una pareja y desde allá le 

avisó por teléfono que había sido “levantado” y 
golpeado por un grupo de sujetos. Su pareja y 
un familiar de ésta fueron a recogerlo. 

Hace unos días y cuando ya había sido 
identificado como el presunto homicida, la joven 
detalló que muchas veces Efraín se despertó 
en las noches, gritando. Sudaba mucho y decía 
sufrir de pesadillas y que nuevamente veía a 
los sujetos que lo “levantaron”.

En realidad, se cree ahora, a quienes volvía 
a ver era a los dueños de La Lobina, en su 
muerte, atacándolos con cuchillo.

La apuesta de la Fiscalía de que se trató de 
un asesino solitario, la robustece con peritajes 
sobre huellas dactilares de Efraín encontradas 
en el interior de la citada casa.

Aquel 12 de junio, encontrados los cadáveres 
al mediodía, las primeras suposiciones era que 

el o los responsables debían ser conocidos 
de las víctimas, considerando que no había 
violencia en la puerta y la cochera. Efraín era 
conocido de la pareja y alguna ocasión les 
ayudó en tareas de jardinería, puesto que su 
mamá limpiaba periódicamente la casa. Ha dicho 
que el señor Julio Alvarado le abrió la puerta.

Y si, tal y como el 17 de junio fue narrado 
por este reportero, minutos antes de su muerte 
aquella mañana, la señora Genoveva hizo un 
pedido de comida a un negocio en Ciudad del 
Valle. Serían entre las 9:30 y 10 de la mañana. 
Escasos minutos después le devolvieron la 
llamada porque no tenían el producto solicitado. 
Pero ya no atendió el teléfono.

Esa versión, conocida momentos después 
del hallazgo, permitió establecer que el ataque 
ocurrió alrededor de las 10 de la mañana o un 
poco antes.

la recaudación de este rubro y por 
lo tanto debe ponerse al corriente. 
Si bien es cierto, los ayuntamientos 
son independientes en sus finanzas, 
si la Ley reformada por el Congreso 
local admite que se retengan las 
participaciones “nosotros tenemos que 
acatar lo que en su momento se nos 
dictamine”. Señaló que para recuperar 
el impuesto que el gobierno estatal 
dejará de recibir por el cobro de la 
tenencia que el gobernador anunció 
solo se hará hasta el 2016, todavía 
falta tiempo y no se espera manejar 
nuevos impuestos, pero tampoco se 
tiene una visión exacta de la forma en 
que se deberá manejar esta situación, 
“aunque estaremos trabajando para 
que llegado el momento, todo esté 
listo, porque las finanzas del estado 
sufrirán un deterioro por lo menos de 
100 millones de pesos”. 



Miércoles 18 de Noviembre  de 2015 Política4
*Para antes del mes de mayo del 2016.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“El titular del Órgano de 
Fiscalización Superior, Roy Rubio 
Salazar el pasado viernes 13 de 
los corrientes, presentó ante los 
integrantes de la Comisión de 
Hacienda, Presupuesto y Cuenta 
Pública de la XXXI Legislatura 
su Informe del resultado de la 
auditoria publica del ejercicio fiscal 
2014, cabe mencionar que única y 
exclusivamente fue la presentación, 
para posteriormente los miembros de 
esta Comisión hacer lo propio antes 
del mes de Mayo del 2016, respecto 
al análisis, discusión y votación del 
mencionado Informe”, de esta manera 
lo dio a conocer el diputado local por 
el Partido Acción Nacional (PAN) 
Javier Mercado Zamora.

Javier Mercado destaca que lo 
primero que rescató o reviró de este 
Primer Informe del Titular del Órgano 
de Fiscalización Superior, fue de que 
primeramente les dice el auditor que 
existen 2538 observaciones, que se 
realizaron en los diferentes entes 
fiscalizados durante el ejercicio 2014, 
y de estas 2189 no se solventaron, 
es decir que más del 85 por ciento 
de lo observado, los entes públicos 
fiscalizados que tienen titulares por 
supuesto con nombre y apellido, 
no acataron dichas observaciones, 

dicha observación me llamó sobre 
manera la atención.

Pero –dijo- el legislador panista, lo 
contrastante de esto es de quiénes 
son omisos en el cumplimiento de las 
recomendaciones y observaciones 
que hace el Órgano de Fiscalización 
Superior, por un lado “nos presentan 
2538 observaciones en el ejercicio 
del 2014 y por otro lado nos dicen 
que del 2000 al 2014 es decir que 
durante 14 años, solamente se han 
instaurado 17 procedimientos en 
contra de servidores públicos que 
han sido omisos, o sea que durante 
14 años solo 17 servidores públicos 
han sido señalados, observados y 
con proceso, ya sea administrativo 
o penal, eso es contrastante”.

O sea que en un año nos dan 
2538 observaciones de las cuales 
2189 no se cumplieron y cuyo 
monto observado de las 2538, son 
808 millones de pesos los que no 
han sido aclarados, y esto no lo 
decimos nosotros, lo dice el propio 
Órgano de Fiscalización, entonces 
que se ha hecho para obligar a esas 
personas como servidores públicos 
en el ejercicio de funciones que 
han sido omisas, pues contrasta 
con los 17 mencionados durante 
14 años, al parecer sigue reinando 
la opacidad y sigue siendo la reina 

de las democracias en Nayarit o la 
corrupción sigue siendo el pan de 
cada día, eso no es posible, aquí al 
parecer no se puede hacer nada, pero 
si hay que señalarlo ante el pleno y 
ante la ciudadanía en general.

Por último señaló, “yo en lo 
particular en el Informe de Resultados 
de la Cuenta Pública del Ejercicio del 
2013 la vote en contra y consta en 
los anales del Poder Legislativo, por 
las mismas circunstancias se hicieron 
públicas mis consideraciones, tanto 
en la Comisión de Hacienda como en 
el Pleno de la Cámara de Diputados, 
y vamos a seguir con la congruencia 
que nos ha caracterizado, señalándole 
a quien hoy ostentan tanto el ejercicio 
de las auditorias como al propio del 
estado, señalándole sus omisiones”.

Por Rafael González 
Castillo 

La Fiscalía del Estado  no  puede 
exigir que la policía  preventiva 
de Tepic se sume al mando único  
porque no hay ordenamiento 
legal. La propuesta que hizo 
en días pasados  el Secretario 
de Gobernación  Miguel  Osorio 
Chong  se encuentra en análisis 
por el Congreso de la Unión.

 El alcalde capitalino, Leopoldo 

Domínguez González, dice que 
mientras se dictamina  la iniciativa  
los agentes municipales   seguirán  
en el   Ayuntamiento Tequipeño.

El entrevistado  asegura 
que por el momento no corren 
riesgo de perder los apoyos del 
subsidio para la seguridad en 
los municipios  como lo afirman 
algunos actores políticos de la 
entidad.

Domínguez González, dice 

que  si el dictamen de los 
Senadores y diputados federales  
sale a favor del mando único lo 
aceptará con la condición de 
que  le permitan   nombrar a los 
jefes de la corporación como lo 
señala  la autonomía municipal.  

En otra parte de su declaración 
Leopoldo descartó que la 
delincuencia en Tepic se haya 
desbordado por no aceptar la 
propuesta  de la Fiscalía  del 
Estado.

Por Rafael González 
Castillo 

El pasado fin de semana 
la diputada por el PRD, Sonia 
Ibarra Franquez, no pudo revisar 
el proyecto de presupuesto  del 
gobierno del estado porque 
le entregaron una USB  en 
blanco. La  memoria la recibió  
la legisladora después de que 
a todos los integrantes del 
Congreso del Estado se les 
explicó el contenido de la 
iniciativa.

A la representante popular  
le urge revisar la información 

porque  sus amigos  afirman   que 
algunas partidas se modificaron.

Ibarra Franquez, dice que 
las personas que forman parte 
del Organismo Público Local 
Electoral de la entidad no 
ubican en donde se quedó su 
presupuesto,  que lo mismo pasa 
con los Partidos Políticos y con 
quienes manejan los recursos 
del campo.

Sonia, espera que pronto le  
hagan llegar la información del 
Presupuesto de Egresos de la  
entidad porque de lo contrario 
pensará  que no se la quieren 
proporcionar.           

Me entregaron memoria en 
blanco para que revise el proyecto 

de presupuesto: Sonia Ibarra  

Analizaremos los diputados 
el informe del OFS: Mercado

Seguirá sin mando único la policía de Tepic 
porque no hay ordenamiento legal: “Polo”
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Vamos a buscar que los adictos 
no sean encarcelados en el tema 
de la mariguana: Acosta Naranjo

*Cuanto en la UAN, cuánto ganan los funcionarios, los magistrados y 
los diputados, no hay nada que ocultar, no pasa nada, señaló. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Conforme a la resolución 
que emitiera la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, sobre la 
despenalización de la mariguana 
es una buena noticia, esta es 
una resolución que solamente 
beneficia por hoy a 4 personas, 
pero este es un paso que ha 
hecho que el tema se comience 

a discutir desde una perspectiva 
de salud pública y no solamente 

de una perspectiva donde 
se tiene que perseguir a los 
jóvenes y a las personas desde 
una perspectiva persecutoria 
prohibicionista, hay mucha 
confianza en el Congreso de 
la Unión, vamos a entrar a 
este debate recogiendo los 
señalamientos que la Corte 
hace y que ha aprobado en 
la materia”.

De esta manera lo manifestó 
el Diputado Federal por el 
Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) Guadalupe 
Acosta Naranjo, quien dijo, 
que de estos señalamientos 

de la Suprema Corte realizó o 
que aprobó, vamos a debatirlo 
para que por lo menos se pueda 
modificar rápidamente el Código 
Penal Federal, para que mucha 
gente que esta injustamente en la 
cárcel por haberlos encontrado en 
posesión de una pequeña dosis 
de mariguana, estén en un Centro 
de Rehabilitación buscando que 
se le diera la atención médica y 
social necesaria.

Enfatizó al señalar, que todo 
mundo sabe y lo han demostrado 
ahora en los últimos estudios, 
que es mucho más peligroso por 
ejemplo el resistol que lo venden en 
cualquier tlapalería, que le causa 
un profundo daño a los jóvenes y 

ese no es ilegal, la 
mariguana es mucho 
menos adictiva que 
el alcohol, “sabemos 
que es una decisión 
personal que uno 
toma, que la que 
uno arriesga y que 
eso es algo que se 
debe de tratar en 
todo caso, pues de 
otra manera, pero 
no encarcelando 
a la gente que 
encuentren con 
una botel la de 
alcohol, eso sería 
un absurdo”.

Entonces –dijo- 

5

Los nayaritas deben saber cuanto le cuesta 
al gobierno el SUTSEM, los partidos 

políticos y otros sindicatos: Pepe Espinoza 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Los nayaritas deben estar 
enterados, de cuanto le cuesta al gobierno 
del estado el SUTSEM, cuánto cuestan los 
partidos políticos, cuanto cuestan otros 
sindicatos, cuanto se gasta en la UAN, cuanto 
gana el secretario general de gobierno, 
cuanto ganan los magistrados, cuanto 
ganan los diputados, cuanto ganan los 
demás secretarios y directores de gobierno 
y demás servidores públicos, no hay nada 
que ocultar, no pasa nada con que esta 
información, sea del conocimiento, de la 
gente. Así lo señaló el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza Vargas.

Agregó: “por instrucciones del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda damos 
inicio con la socialización del paquete 
presupuestal 2016; ya lo hicimos este 
viernes con los  diputados; lo haremos 
con empresarios, sindicatos, institutos, 

universidades, presidentes municipales, 
para que todos tengan la información, 
porque es bueno que la gente sepa cuánto 
se gasta en cada rubro, gasto en el sentido 
financiero; cuánto ganan los funcionarios, 
los diputados y magistrados; todo se hará 
público, este es un ejercicio transparente. 
La socialización de la Ley de Ingresos 
y Presupuesto de Egresos del Estado 
de Nayarit para el Ejercicio Fiscal 2016. 
Inició con la reunión  de  los  integrantes 
del gabinete estatal  con los 30 diputados 
del Congreso local para analizar a detalle 
el tema del Presupuesto; en los próximos 
días se hará lo propio con cámaras 
empresariales, despachos de contadores 
públicos, universidades, tecnológicos, 
sindicatos y diferentes sectores de la 
sociedad”.

Espinoza Vargas, dijo que el objetivo es 
que los nayaritas tengan la oportunidad de 
conocer en detalle cómo se invertirán los 

recursos públicos en Nayarit durante el 
próximo año, de dónde se obtendrá dicho 
capital y recibir opiniones al respecto. 
“El Gobernador Roberto Sandoval es un 
firme creyente de que la transparencia 
y la rendición de cuentas son de las 
principales prioridades que debe tener el 
Poder Ejecutivo”. El funcionario estatal, 
señaló que esa reunión es una muestra 
de que el diálogo y la discusión razonada 
de las ideas entre posturas plurales, son 
elementos que no pueden faltar en cualquier 
democracia.

Por su parte, y a nombre de sus 
compañeros legisladores, el diputado 
Presidente de la Comisión de Gobierno 
del Congreso del Estado, Jorge Humberto 
Segura López, destacó el interés del 
Gobernador en transparentar el manejo de 
los recursos públicos y en hacer partícipes 
a los diferentes sectores de la sociedad 
sobre su inversión. “Es un ejercicio de 

apertura y transparencia, a fin de tener un 
acercamiento con cada legislador y conocer 
su punto de vista; celebramos que se dé 
inicio a este proceso. Con la presencia de 
los representantes del Gobierno del Estado, 
se reafirma la propuesta del Gobernador 
Roberto Sandoval de socializar el contenido 
de la Ley de Ingresos y Egresos; todos los 
diputados ya tenemos la información para 
dar nuestra opinión”.

En el encuentro también estuvieron 
presentes los secretarios de Administración 
y Finanzas, Gerardo Siller Cárdenas; de 
Planeación, Programación y Presupuesto, 
Armando García Jiménez, y de la Contraloría 
General, Mario Alberto Pacheco Ventura, 
quienes intercambiaron opiniones con los 
diputados sobre el contenido de la Ley 
de Ingresos y Presupuesto de Egresos 
del Estado de Nayarit para el Ejercicio 
Fiscal 2016.

HOTELES A PUNTO DE LA 
QUIEBRA PORQUE 

LA POLICÍA FEDERAL NO 
PAGA HOSPEDAJE.

- - - - - - -
No deben de preocuparse,
habrá que tener paciencia,
¿pues que tal si ese hospedaje
lo cubre la delincuencia?

E P I G R A M A
Por: Igibato

se va a abrir un nievo debate 
sobre esta materia, nosotros lo que 
queremos es regular un mercado 
que realmente existe, para que el 
estado este interviniendo en estos 
temas, para que no quede en el 
mercado negro, para que lo jóvenes 
no queden sin ninguna atención y 
cuando llegan a encontrar alguien 
y terminen encarcelados.



Miércoles 18 de Noviembre  de 2015 Municipios6

No hemos dejado de reconocerles su gran 
capacidad y compromiso: COPARMEX

A nuestro gran equipo de trabajo (Staff) 

Regidor Lucio Carrillo presentará a sus 
representados su primer informe de labores

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Con la finalidad, de impulsar  
y apoyar  a nuestros compañeros 
empresarios, llevamos a cabo todas 
y cada una de las reuniones tanto de 
Consejo Directivo, incluyendo a nuestro 
Consejo Consultivo y Comisiones 
de Trabajo; así como las reuniones 
mensuales Informativas de Socios, 
donde siempre, en respeto a lo 
acordado por los Señores Consejeros, 
se tuvo un invitado especial, quien 
nos presentó temas de interés para 
nuestro sector.

Existe y seguirá existiendo un 
respeto total a las opiniones y la 
participación de los miembros del 
Consejo Directivo, reconozco su gran 
capacidad, experiencia y disposición”. 

Así lo dio a conocer el presidente 
de la COPARMEX en Nayarit, José de 
Jesús Hernández Preciado, añadiendo 
que, “el enlace y coordinación con 
nuestra Confederación no fue la 
excepción; en compañía de varios 
Consejeros y con la participación de 
nuestro Consejero Nacional, fueron 
atendidas todas y cada una de las 
invitaciones y convocatorias a las 
reuniones y asambleas nacionales 
mensuales, a los 2 encuentros 
empresariales del periodo, a la 
reunión de presidentes y directores, 
y a las reuniones de la Federación. 
Gracias, Miguel por tener a Nayarit 
presente, e Ingeniero Pepe Medina 
por tu apoyo. Estamos con ustedes”. 

Asimismo comentó, “en lo que 
respecta al fortalecimiento institucional 
hago de su conocimiento que en este 
primer año de gestión nuestro número 
de afiliados se incrementó en un 30 
por ciento a partir de haber tomado la 
responsabilidad y a todos los socios 
les hemos dado una atención con 
mayor calidez”.

Al evento asistió el Fiscal General, 
Edgar Veytia en representación 
del gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, además del Vice Presidente 
Nacional, Miguel Gallardo Lopez y 
miembros del Centro Empresarial 
Nayarit. 

Señaló que, “con nuestra Casa 
hicimos lo propio; a iniciativa y con la 
aportación extraordinaria de recursos 
de un grupo de socios comprometidos 
con nuestro Centro Empresarial, 

realizamos un mantenimiento mayor a 
nuestras instalaciones, que permitiera 
mantener el valor de nuestro activo 
y que le diera seguridad a nuestro 
personal, socios e invitados. A 
nuestro gran equipo de trabajo (Staff) 
no hemos dejado de reconocerles 
su gran capacidad y compromiso. 
Hemos estado en comunicación 
abierta y permanente, para ello 
hemos venido haciendo guardias de 
atención los integrantes del Consejo 
Directivo y para tener las reglas 
claras, se definió la actualización del 
Reglamento Interior del Trabajo, el 
instancia competente. En lo financiero, 
convencidos estamos que debe haber 
total y completa transparencia para que 
todos los socios tengan la tranquilidad 
de que sus aportaciones están 
siendo correctamente aplicadas en la 
operación de su Centro Empresarial. 
Hemos disminuido arriba del 14 por 
ciento los gastos; los ingresos por 
cuotas han aumentado cerca del 
11 por ciento, y por concepto de 
eventos de integración e informativos 
arriba de un 16 por ciento. Gracias 
por su cumplimiento a su obligación 
de pago de cuotas. Por lo que se 
refiere al compromiso del Crédito 
Hipotecario y Directo Sin Garantía, 
hemos atendido dicha responsabilidad 
y entregado recursos a los Acreedores 
por la cantidad de 142 mil 026 pesos 
disminuyendo la misma en promedio un 
5 por ciento. Cumpliendo con nuestra 
responsabilidad de Representar a 
nuestros socios ante las instancias 

Por Edmundo Virgen

El regidor perredista del ayuntamiento de 
Tepic Lucio Carrillo Bañuelos, ya se prepara 
para dar a conocer a sus representados el 
próximo 28 de noviembre, a las 17:00 horas, 
en la presidencia municipal, lo que será su 
primer informe de labores correspondiente 
al periodo 2014-2015 en el que destacaran 
apoyo al deporte, la cultura, obra pública y toda 
una serie de actividades de tipo social con lo 
que se dio respuesta de manera sustancial a 
una gran cantidad de demandas que fueron 
compromisos de campaña.

 Al respecto, el entrevistado 
señaló, que algo que se debe 
resaltar en este su primer año de 
trabajo como regidor de la séptima 
demarcación la más grande del 
estado, ha sido sin lugar a dudas 
su cercanía con los vecinos de 
todas las colonias que representa 
y que con sus más de  8 mil 600 
sufragios lo nombraron como su representante 
en el cabildo capitalino, cargo que desempeña 
con toda la responsabilidad que ello implica.

De igual forma, Lucio Carrillo precisó, que 
durante su gestión ha trabajado muy de cerca 

con los Comités de Acción Ciudadana 
y algo muy importante es que se 
ha estimulado la participación de 
la ciudadanía en actividades de 
beneficio colectivo, todo ello con la 
finalidad de que los propios vecinos 
sean parte importante en la solución 
de los problemas que afectan a cada 
una de las colonias, puesto que 

para que haya soluciones a los problemas se 
requiere no solo de un buen gobierno, sino de 
una buena participación ciudadana.

Dentro de las gestiones realizadas dijo, se 
buscó apoyar a sus representados por regiones 

Por Rafael González Castillo 

Se reducirán las siembras de 
frijol en la costa porque la humedad 
que dejaron   las pasadas lluvias 
no permiten  que se prepare   el 
cien por ciento de la  parcelas. De 
acuerdo a  los plazos  establecidos 
las siembras se cierran del 20 al 
25 del presente.

En lugar del  frijol se  incrementarán 
los cultivos de sorgo, maíz  forrajero, 
ajonjolí, entre otros.

Algunas de las siembras se harán 
con créditos  de Financiera Nacional, 
Cajas de Ahorros Solidarias, 
particulares y agiotistas.

El diputado priísta por el sector 

campesino, Martín González Cosío, 
recomienda a los productores que 
no acepten financiamiento de los 
coyotes del grano  porque son 
muy caros.

Financiera Nacional no pudo  
soltar la totalidad del recurso que 
solicitaron los hombres del campo 
de la costa porque a muchos se les 
dificultó cubrir los requisitos que  
les pidió la institución.

Por segundo año consecutivo 
González Cosío no pudo proporcionar 
el número de hectáreas  que serán 
sembradas en los municipios 
asentados en la costa de la entidad. 
Pero prometió investigarlo en la 
SAGARPA.

Con créditos caros agiotistas 
planean apoyar las siembras de la 
costa de la entidad: González Cosío

que abarcan varias colonias, como sucedió con 
la obra del colector pluvial oriente que evitara 
inundaciones en varios asentamientos de su 
demarcación en esa parte de la ciudad, donde 
se hayan las colonias Miguel Hidalgo, Las Islas, 
la Valle de Matatipac, entre otras y en el caso 
de las Canteras, se construye la primera etapa 
de lo que será el corredor deportico cultural 
más grande del estado, que contara con una 
unidad deportiva y una cineteca, que serán 
en beneficio no solo de los vecinos de estas 
colonias, sino de todo Nayarit.

Por último, Lucio Carrillo manifestó, que está 
satisfecho con lo realizado en este primer año 
por que pudo cumplir con todas las peticiones 
que estuvieron a su alcance y definitivamente, 
dijo sentirse comprometido con toda la gente 
que le dio su voto y su confianza; agregando 
que con los que no lo apoyaron, también tiene 
el compromiso de ganarse su confianza con 
trabajo y con acciones benéficas para sus 
colonias, acoto.

federales, estatales y municipales, 
se han atendido las invitaciones 
que fueron de trascendencia para el 
sector empresarial y en las que se 
nos permitió manifestar el sentir de 

Coparmex orientado al bien común. 
Por mencionar algunas Comisión 
Consultiva Regional de Infonavit, 
Comisión Regional Nafin, Condusef, 
Infonacot, entre otras”.  Finalizó. 
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Con el propósito de elevar la calidad de 
vida de los nayaritas, la administración del 
Gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
ha invertido —en los cuatro años de 
gobierno— más de 330 millones de pesos en 
la construcción, remodelación y equipamiento 
de infraestructura hospitalaria en los veinte 
municipios de la entidad, aseguró el director 
de Atención Hospitalaria de la Secretaría 
de Salud, Enrique Fragoso Olivares.

El rubro de la Salud, que forma parte 
de uno de los tres ejes rectores del Plan 
Estatal de Desarrollo, en el apartado de 
Calidad de Vida, es una de las prioridades 

del actual gobierno de Sandoval Castañeda, 
y es por ello —dijo Fragoso Olivares— que 
se atienden las unidades médicas para 
modernizar sus instalaciones.

En lo que corresponde a la construcción, 
remodelación y equipamiento de hospitales 
generales, el gobierno del estado, a través 
de la Secretaría de Salud, encabezada por 
Pavel Plata Jarero, destinó recursos por 
137 millones 148 mil pesos; en hospitales 
básicos comunitarios, 58 millones 352 mil 
pesos; en centros de salud ampliados, 
alrededor de 10.5 millones; en unidades de 
especialidades 18.5 millones; en centros 

de salud rurales, 77.5 
millones de pesos, y 
28 millones de pesos 
en otros rubros, que 
suman un total de 
330 millones 697 mil 
pesos, precisó Fragoso 
Olivares.

“Es extraordinario 
l o  q u e  n u e s t r o 
Gobernador Roberto 
Sandoval ha invertido, 
porque los que tenemos 

muchos años en la secretaría de Salud, 
específicamente en el Hospital General de 
Tepic ‘Antonio González Guevara’, desde 
el sexenio de Celso Humberto Delgado 
no se le había invertido dinero alguno al 
Hospital General de Tepic, y en lo que va 
de este gobierno es algo histórico, porque 
estamos hablando de 95.6 millones de 
pesos”, indicó.

El Hospital General de Tepic, considerado 
como el hospital de referencia en todo el 
estado, registra cambios radicales tanto en 
su infraestructura como en la atención a los 
pacientes. Para ello, señaló, fue necesario 
emprender acciones como la rehabilitación, 
ampliación, mantenimiento, adquisición de 
equipo médico y dotación de ambulancias.

En la actualidad, detalló, el nosocomio 
cuenta con mejores servicios en el área 
de urgencias, hospitalización para adultos 

y niños; terapia intermedia, atención a 
corta distancia, imagenología, central de 
equipos, esterilización, cirugía, toco cirugía, 
estomatología, centrales de enfermería, 
neonatología y anatomía patológica, así 
como en los servicios generales.

De la misma forma, subrayó que los 13 
hospitales generales y básicos que existen 
en la entidad registran cambios que vienen 
a mejorar la atención de los pacientes.

Recordó que al arribo de Roberto Sandoval 
Castañeda a la gubernatura del Nayarit, 
encontró una red hospitalaria disfuncional, 
tanto en atención como en la conservación 
y mantenimiento de sus instalaciones.

Ahora, a cuatro años de distancia, el 
panorama en materia de Salud, afirmó 
Fragoso Olivares, es muy diferente para 
beneficio y bienestar de los nayaritas.

Eleva Gobierno calidad 
en servicios hospitalarios

Acorde con los lineamientos de la Reforma 
Educativa, el pasado fin de semana se desarrolló 
—sin contratiempos— la primera etapa del 
Proceso de Evaluación de Desempeño y/o 
Permanencia, en la que tomaron parte 605 
docentes nayaritas del nivel primaria, de 
un total de mil 538 maestros que realizarán 
dicho examen.

El director de los Servicios de Educación 
Pública del estado de Nayarit (SEPEN), 
Héctor López Santiago, dijo que en esta  
primera etapa de evaluación se registró una 
participación del 97 por ciento de los 629 
maestros programados, es decir, sólo 24 
docentes no se presentaron a las sedes para 

la aplicación de dicho examen: Universidad 
Tecnológica de Nayarit, Instituto Tecnológico 
de Tepic y Normal Superior.

“El Gobernador les extiende una felicitación 
y les reconoce su participación en esta 
evaluación que plantea la propia Reforma 
Educativa”, dijo López Santiago, quien precisó 

que en Nayarit se evaluará a mil 538 docentes.
Asimismo, adelantó que el próximo fin 

de semana —los días 21 y 22 de 
noviembre— se realizará la segunda 
etapa de evaluación de docentes. 
En esta ocasión se examinará a un 
total de 902 maestros de los niveles 
preescolar, secundarias técnicas y 
generales; educación física y especial, 
y telesecundarias.

Docentes nayaritas cumplen 
con el proceso de evaluación

Dijo que de  acuerdo con el testimonio 
de varios maestros que participaron en la 
primera evaluación, el examen estuvo dentro 
de cualquier término lógico y sus preguntas 
apegadas a la realidad.

El titular de SEPEN destacó los beneficios 
económicos que obtendrán todos aquellos 
docentes que fueron evaluados en las tres 
etapas. Agregó que es algo que marca la propia 

Reforma Educativa para quienes obtengan 
resultados en términos de excelencia.

Los 24 maestros que no participaron en 
ninguno de los exámenes de evaluación: 
Promoción y Desempeño y/o Permanencia, 
podrían causar baja del sistema educativo de 
la entidad, indicó el director de los SEPEN.
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*Se espera una gran molienda este año.
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La zafra cañera de 2015- 16 será alrededor 
de un millón 800 mil toneladas: Valle Guzmán

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “En esta zafra 
cañera 2015-2016 que está 
próxima su apertura, nosotros 
como organización y como 
r e p r e s e n t a n t e s ,  h e m o s 
sostenido diversas pláticas 

con los directivos de la industria 
azucarera de El Molino de 
Puga, y con la organización 
de la CNC, en donde hemos 
plasmado la situación que se 
vive en el sector, y vemos que 
existe bastante caña, la cual 
nos exige que el corte inicie 
a la brevedad posible”, así lo 

manifestó en entrevista, el líder 
de los cañeros de la CNPR, 
de El Molino de Puga, Felipe 
Valle Guzmán.

Abundó, “pero también 
hay ciertas condiciones que 
nosotros estamos planteando 
para dar certeza principalmente 
a nuestros representados y en 
base a ello, llevar una zafra 
acorde a las necesidades de 
cada uno de nosotros, por lo 
que se estima que en esta 
zafra haya una producción de 
un promedio alrededor de un 
millón 800 mil toneladas de 
caña, y que tenemos como 
una meta poder molerlas todas 
aunque no será fácil, debido a 
que históricamente el Ingenio de 
Puga lo máximo que a molido 
es un millón seiscientas veinte 

mil toneladas”, expresó.

Agregó el entrevistado, “en 
este sentido tenemos un gran 
reto para lograrlo, y necesitamos 
enfocarnos muy bien en ese 
tema, para poder molerlas al 
cien por ciento, de lo contrario 
si no se puede o no tenemos 
la posibilidad de lograrlo, pues 
tenemos que ver opciones, 
hablando de que a lo mejor 
derivamos caña a otra industria 
que tenga la capacidad para 
que nos ayude a molerla en 
este sentido, es el Molino de 
Tala, Jalisco”.

Sobre el precio de la caña 
dijo, yo quiero decirles que el 
efecto de ajuste que tenemos a 
favor los productores cañeros 
para esta zafra que va a 

expirar alrededor de los 48 
pesos por tonelada, son 47. 
93 para el ingenio de Puga, y 
que se tiene que pagar antes 
de lo que viene siendo el mes 
de diciembre, pero también 
eso nos va ayudar a bastante 
en el tema del precio debido 
abundó, a que si sumamos el 
precio final que tuvimos en la 
liquidación, más el ajuste, nos 
da arriba de los 400, o alrededor 
de 550 pesos por tonelada de 
caña y de ahí va partir para pre 
liquidar la zafra 2015-2016, a 
un precio estimado alrededor 
de los 550 pesos.

Por último señaló Valle 
Guzmán, pero también buscando 
ciertas estrategias para que este 
precio, no se venga a la baja, sí 
no que nos dé un poco a la alza 
y hay formas de poder lograrlo 
vigilando cada central de abasto 
y a cada bodega de azúcar, de 
que se venda a cierto precio y 
que nos garantice a nosotros 
rentabilidad en lo que viene 
siendo el cultivo de la caña y 
con ello dar sustentabilidad a 
los productores cañeros”.

Incrementa ISSSTE capital 
humano para atención de diabetes 

En el marco del Día Mundial 
de la Diabetes, la Delegación 
del ISSSTE informó que la 
atención para pacientes con 
este padecimiento se fortalecerá 
al sumar seis elementos más 
al equipo multidisciplinario que 
conforma el Módulo Integral de 
Diabetes por Etapas (MIDE). 

Así lo dio a conocer la jefa 
del Departamento de Atención 
Médica Lilia Arteaga Zambrano 
en un acto que convocó a 
los pacientes del MIDE de la 
clínica de medicina familiar 
Dr. Joaquín Cánovas, a efecto 
de reconocer y alentar el 
autocuidado de la salud en 
aquellos derechohabientes que 
son diagnosticados con esta 
enfermedad que afecta al 14 por 
ciento de la derechohabiencia 
del ISSSTE. 

“El programa MIDE se 
fortalece con la implementación 

de la estrategia de Atención 
a Diabetes y Enfermedades 
Crónicas que integra, además de 
la diabetes, otros padecimientos 
como el sobrepeso, la obesidad, 
la hipertensión y el síndrome 
metabólico, lo cual hace 
necesario contar con mayor 
capital humano para su 
atención”. 

De esta manera, di jo, 
nos complace informar que 
en breve los MIDE de las 
clínicas de Tepic y Acaponeta 
contarán con un especialista en 
medicina interna, un profesional 
de la nutrición y uno más 
de enfermería quienes se 
vienen a sumar al equipo 
multidisciplinario de dichas 
unidades médicas. 

En el acto efectuado en 
el jardín de activación física 
del MIDE, el director de la 
clínica Marco Aurelio Arce 

Moreno destacó la importancia 
de reflexionar sobre esta 
enfermedad que afecta a 14 
de cada 100 derechohabientes 
que hacen uso de los servicios 
médicos del ISSSTE; por 
lo cual invitó a identificar y 
evitar factores de riesgo que 
propician la aparición de la 
diabetes. 

Guiados por el personal 
del MIDE los pacientes 
real izaron dinámicas de 
motivación, presentaciones 
artísticas y de activación física, 
además de recibir orientación 
nutrimental. Asimismo, los 
profesionistas que integran 
dicho módulo recibieron sendos 
reconocimientos por parte de 
los beneficiarios, en particular 
el médico Tomás Sánchez 
Martínez elemento fundamental 
para el éxito del programa 
mediante el control del paciente 
diabético. 
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el momento 250 vacantes; 
entre ellas, empleados de piso, 
gerentes, psicólogos, médicos 
generales, robótica, cajeras y 
repartidores, pero seguramente 
vamos a llegar a 500 vacantes. 
Los rangos de sueldo promedio 
en esta feria van de los 4 mil 
a 17 mil pesos mensuales”, 

informó el Secretario del 
Trabajo, Productividad y 
Desarrollo Económico, 
Feder ico Gut iér rez 
Villalobos.

L a s  e m p r e s a s 
participantes en esta 
Microferia de Empleo 

son: Oxxo, Coppel, Grupo 
de Seguridad Privada CASS, 
FREXPORT, Hospital Puerta de 
Hierro, Farmacias del Ahorro, 
Embotelladora AGA, Distribuidora 
de Tortillas de Nayarit y Grupo 
Consulta, así como el CEFERESO.

Además, se contará con un 
módulo de Tránsito del Estado para 
la expedición de licencias con el 
50 por ciento de descuento, así 

como de información acerca de 
créditos FONACOT e INFONAVIT.

Habrá transporte gratis a 
la sede de la Feria, frente al 
Templo del Carmen, en el Centro 
de Tepic, de 9 de la mañana a 
1 de la tarde. Los interesados 
pueden registrarse en: http://
ferias.empleo.gob.mx o pueden 
llamar al teléfono 01 800 841 
20 20.

Tepic.- La seguridad pública 
en la entidad se considera como 

uno de los temas prioritarios por 
abordar en la Agenda Legislativa 

del Congreso del Estado de Nayarit,  
es por ello que por unanimidad de 

las diputadas 
y diputados 
s e  a p r o b ó 
e l  Decre to 
que reforma 
y  ad ic iona 
d i v e r s a s 
disposiciones 
de la Ley para 
la Prevención 
Social de la 
Violencia y la 
Delincuencia 
del Estado de 
Nayarit.

L a s 
r e f o r m a s 
señalan que 
las nuevas 

estrategias de planeación, 
programación, implementación 
y evaluación de las políticas 
públicas, programas y acciones 
en materia de prevención del 
delito coadyuvarán a fortalecer la 
seguridad pública en la entidad; 
asimismo se reconoce con mayor 
énfasis la participación ciudadana 
y comunitaria para que la sociedad 
participe en el diseño de estas 
políticas públicas y la ejecución 
de acciones concretas en el tema 
de prevención de la violencia y la 
delincuencia, así como para que 
participen y contribuyan en las 
tareas de prevención que desde 
el seno del Sistema Estatal de 
Seguridad Pública se implementen.

De igual forma se prevé la 
formulación y evaluación de un 

Política

• La ciudadanía tendrá mayor participación en las tareas de prevención 
desde el seno del Sistema Estatal de Seguridad Pública.

*En Sesión Pública 

9

Aprueban diputados reformas para la prevención 
social de la violencia y la delincuencia

Para ofrecer oportunidades 
de empleo a los nayaritas, 
la Secretaría del Trabajo, 
Productividad y Desarrollo 
Económico, en coordinación con 
el Servicio Nacional de Empleo 
Nayarit, realizará la Microferia 
de Empleo este miércoles 18 de 
noviembre, de 9 de la mañana a 
3 de la tarde, en las instalaciones 
del Museo Interactivo de Ciencias 
e Innovación.

“Tenemos captadas hasta 

Fomenta Gobierno el empleo en Microferia

Programa Estatal en materia de 
prevención social de la violencia 
y la delincuencia, lo que permitirá 
darle mayor operatividad a estas 
reformas.

Con estas adecuaciones 
normativas también se establece 
como una obligación del Estado 
y los Municipios el que en 
sus presupuestos de egresos 
contemplen recursos para el 
diagnóstico, diseño, ejecución 
y evaluación de programas y 
acciones de prevención social 
de la violencia y la delincuencia.

Estas reformas presentadas 
por la diputada María Isidra 
Vargas López indican además 
que se garantizará la observancia 
y exacta aplicación de la Ley al 
establecer una serie de sanciones 
aplicables a todo aquel servidor 
público que incumpla con las 
obligaciones que en la materia 
se le imponen.

De esta manera las diputadas 
y diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura contribuyen 
a dar eficacia a las medidas 
legales para prevenir la violencia 
social y la delincuencia  y seguir 
garantizando para la población 
en general un clima de paz y 
tranquilidad.
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*Judicatura exhortará a ayuntamientos a crear consejos municipales de 
tutela conforme a Código Civil

El lunes 30 de noviembre será 
presentado al Congreso local y a la 
sociedad nayarita el informe anual 
de labores 2014-2015 del Poder 
Judicial, que preside el magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto.

A las diez de la mañana de esa fecha, 
magistrados del Tribunal Superior de 
Justicia y jueces de primera instancia 
acudirán al recinto legislativo para 
acompañar a Enríquez Soto en la 
entrega del documento del informe, 
y dos horas después, en el  auditorio 
Rey Nayar del edificio sede del Poder 
Judicial se efectuará un breve acto 
de socialización de las actividades 
realizadas en dicho periodo por las 
y los servidores judiciales.

Así se dio a conocer durante la 

cuarta sesión conjunta de los plenos 
del Tribunal Superior y el Consejo de 
la Judicatura, celebrada este martes 
y en la que en forma unánime fue 
aprobado el informe anual, en términos 
de lo dispuesto por el artículo 22 de 

la Ley Orgánica del Poder Judicial 
para el Estado de Nayarit.  

Previamente, también en la sala de 
plenos “Prisciliano Sánchez Padilla”, 
tuvo lugar la quinta sesión ordinaria 

Presentarán el 30 de noviembre el informe 
2014-2015 del Poder Judicial de Nayarit

del Consejo de la Judicatura, que 
entre otros acuerdos aprobó una 
propuesta de las magistradas Ana 
Isabel Velasco García y Zaira Rivera 
Véliz para, de manera respetuosa, 
exhortar a los ayuntamientos de 
Nayarit a que integren los Consejos 
Municipales de Tutela, de conformidad 
con lo establecido en el artículo 622 
del Código Civil vigente en nuestro 
estado.  

Creados los consejos municipales, 
podrán designar los tutores que por 
ley deben contar, por ejemplo, los 
menores institucionalizados, es decir 
aquellos que se encuentran en casas-
hogar en espera de una resolución de 
los jueces sobre su situación legal.

Cabe señalar que la obligación 
de las autoridades municipales para 
crear los consejos de tutela existe 
desde 2010 y en su oportunidad sólo 
las de Tepic cumplieron con dicha 
disposición legal.

Tanto la sesión conjunta de plenos 
como la del Consejo de la Judicatura 
fueron transmitidas en vivo por internet 
a través de la página www.tsjnay.
gob.mx.
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Por Pacho López 

Maestra en Enfermería presentó 
entre amigos y familiares, Emeria 
Navarro su libro Vivencias, como 
parte de lo que aconteció su vida 
profesional, como llegó a ella y 
logró ser una de las mujeres más 
destacadas en la materia en el 

Estado de Nayarit.
Además en el evento estuvieron 

presentes, comentaristas que 
hicieron reflexión del dibujo textual 
acerca de la vida y obra, tal como 
se describe y entre sus recuerdos 
de cada uno de los pasajes, por los 
que tuvo que pasar en un Nayarit 
lleno de limitantes.

En el evento estuvo amenizado 
por la maestra Rosita Salinas y con 
un acompañamiento de dos jóvenes 
profesionales que interpretaron 
algunos temas del ayer y otros 
del hoy. También estuvieron las 
alumnas de la Escuela de Baile 
del Valle que dirige la maestra 
Amalia Martínez de Gamez 

Emeria Navarro 
presenta libro Vivencias
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Sustituye a José Luis Alcudia Goya, quien se 
desempeñaba en el cargo desde diciembre 

de 2013
El Director General del Instituto Mexicano 

del Seguro Social (IMSS), Doctor José 
Antonio González Anaya, designó a Erika 
Contreras Licea como Coordinadora de 
Comunicación Social de este organismo 
en sustitución de José Luis Alcudia Goya.

Erika Contreras Licea es Licenciada en 
Ciencia Política por el Instituto Tecnológico 
Autónomo de México y Maestra en 
Ciencia Política y Estudios de Género 
por la Universidad de Toronto, Canadá; 
en la Universidad de Melbourne obtuvo el 
grado de Maestría en Políticas Públicas.

Su desempeño en el ámbito profesional 
y de la administración pública se ha 
dado principalmente en la Secretaría 

de Relaciones Exteriores (SRE), la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP), la Secretaría de Desarrollo 
Social (SEDESOL) y la Secretaría de 
Energía (SE) en áreas de comunicación 
social, acceso a la información y discurso 
institucional.

Tras el nombramiento, el Director de 
Vinculación Institucional y Evaluación 
de Delegaciones del IMSS, René Curiel 
Obscura, reconoció y agradeció el trabajo 
de José Luis Alcudia Goya, quien estuvo 
al frente de la comunicación institucional 
de este Instituto, reiterando su confianza 
en que aportará su experiencia en las 
responsabilidades que desempeñe en 
el futuro. 

ERIKA CONTRERAS LICEA ES 
DESIGNADA COORDINADORA 

DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
“Ha sido duro y complicado el camino 

de las mujeres dentro de las ciencias; 
desde siempre se les ha discriminado, 
obstaculizado y hasta asesinado para 
impedirles mostrar que el talento no es 
exclusivo de los hombres y, al contrario, 
en sus mentes ágiles y creativas está la 
solución a muchos de los grandes problemas 
que impiden el avance y el progreso del 
mundo actual”, así comienza su trabajo 
sobre Madame De Chatelet la doctora 
Ernestina Jiménez (Op. Cit.).

Este personaje histórico fue colaboradora, 
amiga y amante de Voltaire, y fue una de 
las mayores contribuyentes al progreso de 
la revolución científica en el siglo XVIII. 
Exponemos a continuación un fragmento 
de una carta suya, dirigida al gran Federico 
de Prusia, documento que conlleva con 
fresca actualidad un mensaje válido para 
todas las mujeres:

“Juzgadme por mis propios méritos, o 
por la falta de ellos, pero no me consideréis 
como un mero apéndice de este gran señor, 
de tal estrella que relumbra o de tal autor 
famoso. Soy yo misma una persona completa, 
responsable sólo ante mí por todo cuanto 
soy, todo cuanto digo, todo cuanto hago. 
Puede ser que haya metafísicos y filósofos 
cuyo saber sea mayor que el mío, aunque 
no los he conocido, ellos son también más 
débiles como seres humanos y tienen sus 
efectos; así que cuando sumo el total de mis 
saberes, confieso que soy inferior a nadie”.

 Emile De Betreuil fué su nombre de 
soltera, al que su padre dio una esmerada 
educación, y siempre se movió en los 
altos círculos sociales; una gran filósofa. 
Influyó enormemente en Voltaire, a quien 
encaminó a la metafísica, la poesía, la 
ciencia y la escritura dramática. Escribió 
una gran obra importante, que se publicó 
de manera anónima, pero un tal Koening 
se la apropió y ella sería reivindicada sólo 
hasta después de su muerte.

Tradujo al francés las obras de Newton y 
la filosofía natural vitalista de Leibniz. Por 
los cierto, se sabe que esa traducción de los 
textos de Newton –su obra fundamental- le 
llevó a realizar un gran esfuerzo de estudio 
y escritura, con una disciplina desde las 
nueve de la mañana hasta las cinco del a 

Emile de Betreuil, nunca inferior a ningún mortal.

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

mañana del otro día… Y es que presentía 
que iba a morir de parto, pues estaba 
embarazada. Al dar a luz –se ha dicho, 
también- colocó al niño sobre unos libros 
y siguió traduciendo…

GARAJE: SE VENDEN CUATRO SACOS 
DE CEMENTO EN CIEN PESOS CADA 
UNO. ¡APROVECHE ESTA GRAN OFERTA! 
EL AHORRO ES DE VEINTE PESOS POR 
SACO. LLAMAR AL CELULAR 311 134 

32 00.
Referéndum: Y no se olvide que en 

‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Los lamentables hechos ocurridos 
recientemente en París, Francia, han 
despertado pasiones encontradas 
en varios sectores de la población 
mexicana, unos justificándolos y otros 
denostándolos y otros más tomándolos 
con indiferencia aduciendo que ni les 
va ni les viene; sin embargo, también 
hay gente que dice que nuestro país 
sí podría estar en riesgo, y más ahora 
que nuestro gobierno federal ha sido 
obligado por el Tío Sam a que nuestras 
fuerzas armadas participen en las 

llamadas fuerzas de paz denominadas 
como “cascos azules” que, en cierta 
forma se podrían considerar como una 
invasión al país en donde se presenten 
sin ser invitados y aún más, porque 
con esto se da la evidencia absoluta 
de que México es un aliado más del 
gobierno gringo, a quien ha amenazado 
el Estado Islámico (EI), así como a sus 
países aliados.

Y si bien los franceses han tomado 
venganza de inmediato, y gran parte de 
la opinión pública mundial los apoya, 
ahora en las redes sociales han aparecido 
informaciones respecto al porqué de la 
fijación en contra de Siria y el porqué 
le conviene a los aliados occidentales 
apoderarse de esa zona por completo, 
especialmente de Siria, país que hasta 
antes de la primera guerra mundial no 
existía como tal, y de acuerdo a estas 
informaciones en las redes, Siria ocupa 
un lugar estratégico por contar  en esa 
zona del medio oriente con una salida 
al Mar Mediterráneo, y si bien los rusos 
tienen ahí una base militar y hasta hace 
poco tiempo tenían una buena relación 
con el presidente sirio Bashar al-Asad, 
al parecer ahora ya les estorba tanto 
a los mismos rusos como a las demás 
naciones occidentales que tienen el ojo 

en esa zona estratégica, verbi gratia: 
los gringos sobre todo.

En lo particular, en cuanto me enteré 
de los atentados en París, no sé por qué 
de inmediato se me vinieron a la mente 
Pearl Harbor y las torres gemelas. Pearl 
Harbor, porque hasta poco antes del 
ataque de los japoneses a ese puerto 
en Hawái, según está documentado, 
el pueblo estadounidense no quería 
tener nada que ver con la guerra que se 
desarrollaba en el continente europeo, 

que prácticamente era generalizado 
el clamor popular de que los Estados 
Unidos no tenían nada que ver en aquel 
conflicto; sin embargo, se dice que al 
día siguiente del ataque, las oficinas 
de reclutamiento estaban atiborradas 
de jóvenes que clamaban venganza 
y por supuesto, darles su merecido a 
los nipones; que las filas de jóvenes 
que consideraban como una infamia 
ese ataque eran interminables. Y por 
cierto, en los libros de historia serios 
que hablan sobre el ataque a Pearl 
Harbor, se afirma que los japoneses 
jamás pronunciaron después del ataque 
sorpresa esa famosa frase de: “Hemos 
despertado a un gigante dormido”; pero 
en realidad sí que lo despertaron, pues 
ahora ese gigante se quiere adueñar 
del mundo entero, ya que luego de la 
segunda guerra mundial, los gringos 
por su cuenta se siguieron con Corea, 
luego con Vietnam y ahora en oriente 
medio.

El derribo de las torres gemelas 
en Nueva York aquel fatídico 11 de 
septiembre de 2001, les sirvió de pretexto 
a los gringos para invadir Afganistán y 
posteriormente Iraq y luego seguir con 
Libia. Pretexto parecido al que ahora 
toman los franceses para lanzarse con 

A pesar de ser un tema prioritario o por 
lo menos que debería de ser prioritario 
en la agenda nacional, la discusión del 
presupuesto nació y murió de manera 
muy rápida y expedita en los medios de 
comunicación, muy al estilo de lo que 
debería ser la justicia en el país fuera del 
día en que se discutió con los comentarios 
pertinentes, poco se ha hablado o ha hecho 
resonancia el presupuesto de egresos para 
la federación, si bien presenta recortes al 
gasto y únicamente un ligero aumento en 
rubros en realidad importantes, el monto 
a ejercerse aún depende de empréstitos 
que quizá no deberían de suscribirse en 
atención a la delicada situación financiera 
internacional y nacional, pero quiero pensar 
que es un riesgo debidamente calculado, 
es lo menos que podemos esperar de las 
autoridades federales.

En números llanos, Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2016 aprobado es 
16 mil 928 millones de pesos mayor respecto 
a la propuesta original que el Presidente 
Enrique Peña Nieto había propuesto en torno 
a los 4 billones 746 mil 945.7 millones de 
pesos, un monto francamente descomunal 
de ponerlo sólo en números sería más o 
menos así; 4,746 945, 700 000, muchos 
números y ceros que serán repartidos con 
varios aciertos como los incrementos a 
los rubros de educación y al campo que 
tanto necesita el apoyo de las autoridades. 
En el primer apartado, se consideraron 5 
mil millones de pesos adicionales para la 
SEP a efectos de fortalecer el muy exitoso 
programa de escuelas de tiempo completo 
que tantos beneficios está dando para las 
familias mexicanas y por supuesto para el 
esfuerzo continuo de evaluación docente,

En total la SEP tendrá un presupuesto 
de 302 mil 985 millones 555 mil 681 pesos 
para gastar el próximo año., una buena 
parte del presupuesto total de la federación, 
pero como atinadamente hace referencia el 
Gobernador del Estado, Roberto Sandoval, 
en cada oportunidad en la educación no se 
gasta, se invierte y este mayor presupuesto 
es una gota más en el crecimiento y desarrollo 
de los jóvenes del mañana.

En cuanto al campo, estoy seguro que 
gracias a las gestiones de personajes como 
el Senador Nayarita, Manuel Cota Jiménez, 
se logró un aumento multimillonario para 
varios apartados estratégicos del campo 
mexicano, el Programa Especial Concurrente 
para el Desarrollo Sustentable,  el Programa 
de Fomento a la Agricultura, el Programa de 
Productividad Rural, y el nuevo Programa 
de Apoyo a Pequeños Productores, fueron 
los más beneficiados con los aumentos.

El único detalle que se antoja mejorable, 
fue que únicamente el Poder Ejecutivo realizó 
ajustes a la baja, se apretó el cinto pues, por 
su parte el incremento al Poder Judicial es 
entendible en atención a la entrada en vigor 
de los juicios orales, sin embargo el aumento 
aprobado para el Poder Legislativo, siento 
carece de la suficiente fundamentación, 
en tiempos de incertidumbre financiera y 
de evidente austeridad, los distinguidos 
legisladores aprobándose un considerable 
aumento, envía un mensaje contradictorio, 
difícilmente las condiciones de el año pasado 
a este cambiaron para los legisladores que 
perfectamente pudieron haber hecho más 
con menos, pero bueno esperemos se haga 
buen uso con esos recursos, mantengamos 
la positividad.

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez CoronelPor 

Sergio Mejía 
CanoPasiones encontradas

CON PRECAUCIÓN
Poca discusión presupuestal

todo contra Siria, lo malo es que al 
parecer no nada más atacando bastiones 
militares del EI, sino que como siempre, 
están pagando justos por pecadores, 
es decir, población civil que ya no sabe 
para dónde hacerse pues ha quedado 
atrapada entre varios frentes agresores, 
porque por un lado se dice que su 
mismo gobierno los está reprimiendo si 
se ponen del lado de los disidentes, y 
por el otro esos mismos disidentes que 
se dice lanzan ataques sin ton ni son; 
y ahora recibiendo metralla también de 
los franceses y posiblemente de otras 
potencias aliadas de los gringos. Esto 
desde luego se sabe, cierto o no, a 
través de las redes sociales, por lo que 
se sospecha que precisamente por eso 

se quiere o se pretende tener más control 
del internet, para que no contradiga a 
la información oficial de las naciones 
occidentales en que principalmente 
señalan como los malos a quienes son 
invadidos y agredidos y que lo único 
que hacen es defenderse, defensa a la 
que se le llama ahora terrorismo, que no 
es nada más que el grado extremo de 
las protestas de los pueblos pisoteados 
de siempre.

Pero en realidad, los mexicanos 
tenemos nuestros propios conflictos 
y muy serios en cuanto a violencia 
se refiere por los que tendríamos que 
preocuparnos más primeramente, antes 
que del resto del mundo.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
el ganadero local Salvador 
Marmolejo, los ganaderos del 
sector social vislumbran una 
situación crítica generada por 
fenómenos naturales que se 
han registrado en el municipio 
lamentablemente no están en 
condiciones para enfrentar el 
problemas económico que se 
avecina incluso ya algunos 
compañeros viven la problemática. 

La ganadería tiene mucha 
importancia es clave para la 
seguridad alimentaria de la 
población y factor fundamental 
para la economía local pude reducir 

la pobreza, lamentablemente la 
problemática existente puede 
marginar a los pequeños ganaderos 
quienes no pueden enfrentar los 
riesgos para sostenerse en el 
sector  mediante el desarrollo 
de políticas adecuadas.

  
Entre los principales problemas 

ambientales generados por la 
ganadería es el sobre pastoreo, 
deforestación provocada por el 
aumento de sistemas extensivos 
en este rubro por la falta de 
zonif icación y planif icación 
ganadera lo cual es debidamente 
necesario para  haya un buen 
desarrollo en este entorno y evitar 
los impactos en el medio ambiente 
y en la economía familiar.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
exitoso empresario Marcos 
Hernández, promueve la cultura 
del manejo responsable de la 
moto y el uso del casco con el 
objetivo de prevenir accidentes 
evitar que las moto sigan generado 
accidentes en las que se han 
visto involucrados jóvenes con 
finales dramáticos, enlutando 
y afectando la economía de 
muchas familias. 

 
Marcos pertenece a un club 

de motorizados unidos por la 
misma pasión y por el  objetivos 
de presentar buena imagen para 

que se rompa el estereotipo de 
rudos y delincuentes que se 

tiene de los motociclistas, son 
personas como cualquier otra 
pero que comparten la pasión 
por las motos en las que viajan 
a eventos para darse a conocer 
con otros integrantes de otros 
clubes.

Hay que mencionar que Marcos 
Hernández, es miembro del club 
amigos del progreso de Ixtlán, 
un club que busca el bienestar 
social, un Biker que le gusta 
convivir, relajarse y compartir 
experiencias y participar en 
actividades altruistas en beneficio 
del municipio y su población, un 
empresario que   proviene de una 
familia bastante representativa 
en este lugar.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Dentro 
del marco de las próximas 
elecciones locales, lo poco que hay 
de Frente Juvenil Revolucionario 
busca una renovación radical 
en sus estatutos e incluso en 
su propia denominación con el 

objetivo de abrirlo a la sociedad y 
no terminar como una simple red 
de jóvenes, se dice que vendrán 
jóvenes de todo el municipio a 
realizar una asamblea municipal.

En entrevista un joven 
revolucionario, quien pidió el 
anonimato por el momento ya 

que anda en busca la presidencia 
de este organismo, confesó que 
ha sido arduo trabajo plantearse 
grandes retos para lograr unificar 
a los jóvenes en el municipio una 
titánica labor para acercar este 
organismo a todos los jóvenes 
buscando con esto que puedan 
tener su espacio natural luchando 

Frente Juvenil Revolucionario busca 
una renovación radical, para no terminar 

como una simple red de jóvenes 

Difícil panorama para la 
ganadería del sector social
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El pasado fin 
de semana respetable fuente informativa 
aseguró que el ex tesorero municipal 
David Alvarado Camarena, recibió  
proposición decorosa por parte de 
conocido partido político, quien lo invitó 
a participar en las próximas elecciones 
locales y presuntamente la invitación 
le llegó por su forma perfectible de ser 
y su buena afinación política.

Se dice que David Salas, contribuyó 
a combatir las restricciones y satisfacer 
la demanda de transparencia por 

David Alvarado Camarena 
recibe proposición decorosa

El empresario Marcos Hernández 
promueve el manejo responsable

juntos. 

Para alcanzar el reto se buscan 
perfiles, no personas, jóvenes 
lideres que mínimo hayan tenido 
un liderazgo universitario o en 
una organización civil o en un 

equipo deportivo, jóvenes que 
tengan un autentico liderazgo 
que los respalde y que puedan 
abanderar las causas que debe 
de tener el nuevo Frente Juvenil 
Revolucionario, no una red, sino 
un verdadero frente juvenil.

parte de proveedores y ciudadanos 
molestos por el poco ético proceder de 
la administración anterior, su antecesor 
demostró no tener cualidades para 
ocupar dicho cargo, lo que generó una 
irresponsable administración llena de 
confusión.

Lo que  sucedió es de todos 

conocido, David Alvarado, tuvo que 
privilegiar los métodos haciendo 
patente su capacidad incluyente con 
buen rating y sin ser elitista, procedió 
al cambio, fortaleciendo la debilidad 
de la administración del edil Salvador 
Muñoz Hernández, quien en varias 
ocasiones reconoció que David le dio 
prestigio a su administración. 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Este martes 17 de 
noviembre se reunieron maestros 
y amigos para felicitar y festejar 
un cumple años más de la maestra 
Elisa Peña Aguilar, a quien con 
verdadero lazo de amistad le 
demostraron sus compañeros 
maestros tecualenses y varias 
amistades más, quienes con los 
excelentes acordes al compás de 
las notas de un órgano musical 
y el acompañamiento bohemio 
de Pedro Jiménez.

Con vivas felicitaciones y 
aplausos en honor  de  la buena 
amiga y maestra Elisa Peña, en 
esa gran fiesta cumpleañera 
se sirvieron sabroso antojitos 
y platillos preparados al estilo 
tecualense, con tortillas hechas 
a mano, del comal a la mesa 

Gran festejo en honor de la maestra 
Elisa Peña por motivo de su cumpleaños

ademas deliciosas aguas frescas, 
refrescos, y aguas  amargosas 
del pacifico, entre los invitados 
la lente de Gente y Poder captó, 
los rostros alegres de conocidos 
maestros, la respetable profesora 
Lola Valenzuela, el profesor 
Alfredo Aguilar Mendoza, la 
doctora Hermosillo y su esposo 
el popular TOTO, el maestro 
Pedro Yerena, la líder del sutsem 
Luceria Amparo, y sus amigos 
y compañeros Ricardo Leyva y 
Walter Olivarria, al tablajero y 
hermano de la festejada Alejandro 
Reyes, con su hijo el buen amigo 
TONY Reyes y su señora esposa, 
los profesores Ricardo Reyes y 
su esposa, y a quien  me dio casi 
mis primeros estudios del año 67 
al 71 mi gran maestra Guadalupe 
Coronado y su esposo el profesor  
Arnoldo Guadalupe Lora Arenas, 
y muchos compañeros (as) 
amigos y Hermanos (as) que 
se dieron cita para festejar un 
cumple años más de la querida 
y bien apapachada profesora 
ELISA PEÑA AGUILAR.

Muchas ¡FELICIDADES 

EN SU CUMPLEAÑOS!.  
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Compostela

Compostela avanza en materia de 
infraestructura básica y social  

Compostela, Nayarit.- Atención a las demandas 
de la gente es y será siempre prioridad para 
la Alcaldesa de Compostela Alicia Monroy 
Lizola, así lo demostró al ejercer durante este 
primer tramo de administración, una inversión 
sin precedente en materia de infraestructura 
básica y social para el municipio.

Podemos decir—Indico, la Alcaldesa -- que 
este es el Ayuntamiento de la Salud.  ¿Por 
qué?, Porque más del 70% de los recursos de 
este año han sido destinados para atender la 
demanda de drenajes sanitarios y Alcantarillado, 
agua potable a fin de contar con un municipio 
sano y con miras al progreso y para lograrlo es 
necesario sentar las bases y la mejor manera 
de hacerlo es realizar obras de protección a 
la población, como drenaje sanitario en buen 
estado; así como tener un Sistema de Agua 
Potable que dé servicio eficiente, aseguró.

En este sentido Monroy Lizola, dijo que 
dentro de las más  de 72 obras realizadas y 
otras que se encuentran en proceso se aplicó 

Con hechos y Metas 

Por Rodolfo Medina Gutiérrez

Inició formalmente en 1532, 
con la implementación del primer 
Ayuntamiento y el reconocimiento 
de la Nueva Galicia como entidad 
política.

 La categoría de ciudad y capital 
trajeron a Compostela una serie de 
fueros y libertades -vinculados con el 
derecho medieval castellano- que se 
mantuvieron durante todo el virreinato. 

Sin embargo, la negación de los 

Alcaldes Ordinarios de Compostela 
por recibir a las autoridades de 
Guadalajara, aisló y limitó para siempre 
el desarrollo de sus territorios de 
influencia, siendo los miembros de la 
oligarquía local los únicos beneficiados 
de mantener las posiciones del 
ayuntamiento y los derechos de la 
ciudad durante 300 años.

Curiosamente esta situación 
permitió que el pueblo de Tepic se 
convirtiera con el tiempo en el centro 
de poder de la región, puesto que 

el Alcalde mayor impuesto por la 
Audiencia de Guadalajara-expulsado 
de Compostela desde el año de 1561- 
se fue a vivir al Valle de Matatipac.

Por lo tanto, su séquito y los 
beneficiados por la Audiencia se iban 
también a Tepic, que pasó de ser un 
pueblito indígena a una importante 
comunidad de criollos que terminó 
superando a Compostela en todos 
los aspectos. Incluso muchas de las 
viejas familias de la ciudad terminaron 
avecinándose por completo en Tepic.

Compostela y su historia política

una inversión de más de 80 millones 697 mil 
354.51 pesos, en cuyas acciones destaca la 
construcción del drenaje sanitario que se realiza 
en la comunidad de Juan Escutia Borbollón con 
un monto de 25 millones de pesos.

En materia de vialidades, la Alcaldesa destacó 
la obra de empedrado ahogado en cemento 
realizada en el Malecón de esta Ciudad, con 
una inversión de Un Millón 934 mil 272.07 
pesos, cuya obra es un  acceso rápido que da 
vida a las colonias del pueblo de Compostela.

En lo referente a pavimentación de varias 
calles en localidades del Municipio, dijo que 
se ejerció una inversión de 2 Millones 429 mil 

424 pesos, y mencionó que en dicho rubro 
seguirá trabajando,  pues, dijo que  aún  existen 
muchas calles que requieren ser rehabilitadas 
por su administración. 

El mejoramiento de vialidades—sostuvo—ha 
sido una de las mayores demandas del pueblo, 
pero les pido su paciencia, las calles fueron 
abandonadas por años, y se requiere tiempo 
para poder arreglarlas todas, ahora mismo ya 
contamos con otro proyecto de pavimentación 
por la calle Juárez, cuyos trabajos se llevan 
a cabo  gracias a las gestiones, de colonos  y 
la intervención del regidor Ricardo Sandoval 
Verdín,  es ahora una realidad. Compromiso 
Cumplido mi regidor.

En este tema la edil,  enumero también las 
obras de empedrado ahogado en cemento 
realizadas en la calle Lázaro Cárdenas de 
Compostela, con una inversión de 718 mil 
736 pesos, Calle Puebla y Zaragoza en la 
colonia Tierra y libertad, con una inversión de 
956 mil 707 pesos; calle Morelos de la colonia 
Aviación con una inversión de Un Millón 319 
mil 818 pesos, esta última obra apenas está 
en proceso y sin duda aportara un granito más 
al embellecimiento de nuestra ciudad.

Además, prosiguió la Alcaldesa—“se ejecutaron 
y finalizaron obras con recurso federal para el  
rubro de empedrados en las localidades de 
Los Ayala, Camino a Jamurca, camino a agua 
termales de Nuevo Ixtlan, con una inversión de 
9 Millones 236 mil 324.79 pesos, empedrado 
común en la comunidad de Cumbre de Huicicila 
con inversión 395 mil pesos, adoquin en calle 
Morelos, con inversión de 422 mil 884.99 pesos; 
adoquinamiento en calles de Carrillo Puerto, 
con una inversión de 2 millones 029 mil 662.28 
pesos, cuya obra de este lugar está en proceso 
actualmente” apuntó.

En cuanto a las obras que apenas 
iniciaron, destacó la construcción de 
una cancha de usos múltiples en Juan 
Escutia, con inversión de Un Millón 
461 mil 272.28 pesos, por ello, —dijo—
Ahora si Borbollón se sacó el premio 
mayor, pues  con esta obra en Proceso 
y construcción del Drenaje Sanitario, 
con una inversión histórica 25 millones, 
puedo decir humildemente compromiso 
cumplido.

Construcción de plaza pública en 
Rincón de Guayabitos, en cuya acción la 
Alcaldesa reconoció el trabajo incansable 
de la Asociación de Hoteleros de la 
localidad, quienes iniciaron con este 
proyecto que hoy ya se está ejecutando.  
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Siguen las felicitaciones a Sergio Rangel 
por su primer informe de gobierno
Pedro Bernal/ gente y Poder 

HUAJICORI.- Con una buena aceptación 
recibieron los habitantes del municipio 
serrano de Huajicori, el primer informe 
de gobierno de Sergio Rangel Cervantes, 
así lo han demostrado las redes sociales 
con infinidad de mensajes convertidos 
en felicitaciones por el gran trabajo 
desempeñado al frente de la administración 
municipal en su primer año de gobierno 
basado en 5 ejes rectores que serán el 
principal detonante del plan de desarrollo 
municipal 2014- 2017. 

Muchas fueron las benéficas obras 
que se llevaron a cabo en este municipio 
y su zona serrana, con un presupuesto 
presumible de 10 millones de pesos 
para la reconstrucción de la carretera 
Huajicori- Acaponeta  en un apoyo total de 
su amigo el gobernador de los nayaritas 
Roberto Sandoval Castañeda, los cinco 
ejes rectores se basaron de la siguiente 

manera UN PRIMER EJE RECTOR DE 
GOBIERNO, CON SEGURIDAD Y BUEN 
GOBIERNO, UN SEGUNDO EJE RECTOR, 
DENOMINADO 
H U A J I C O R I 
INCLUYENTE Y 
CON JUSTICIA 
S O C I A L  
FORMALIZADO, 
e n :  a p o y o s 
e c o n ó m i c o s , 
m é d i c o s , 
s e r v i c i o s 
s o c i a l e s , 
d e p o r t i v a s , 
educac ión  y 
p r o m o c i ó n 
d e  n u e s t r a s 
tradiciones.

EL TERCER 
EJE RECTOR 
es:  Huaj icor i 
p r o s p e r o : 

fomento a la promoción turística,  y 
artesanal a travez de ferias regionales 
nacionales e internacionales, registro 

de marcas propias  presencia en feria 
Nayarit y feria california, CUARTO 
EJE,  huajicori con presencia regional 
estatal y nacional, QUINTO Y ULTIMO 
EJE RECTOR:  institucional y eficiente: 
ademas en este primer año de gobierno 
se realizaron grandes obras en beneficio 
de los hermanos de raza tepehuana, como 
redes de electrificación  agua potable, 
reparación de caminos hacia la sierra de 
este municipio  se invirtió en pura obra 

pública 82 millones de pesos y quedando 
por aplicar $15, millones en lo que resta 
del año para más obra pública.

Además una gran promesa ya está 
presente y próxima a inaugurarla como lo 
es el albergue de la gente, reconoció que 
todo esto no se hubiera llevado a cabo 
sin la participación en su gobierno, de su 
asesora la licenciada Karina Ávila  y al  
director de obras públicas Felipe Plata 
Peña, en estos últimos días la danza de 
Texcomatita de este municipio, participó 
en el concurso del X1X ENCUENTRO 
NACIONAL DE DANZAS en Tuxpan Jalisco, 
todo esto se llevó acabo con el apoyo total 
del presidente municipal Sergio Rangel 
Cervantes, encabezando esta danza,  el 
director de cultura Jonathan Salas Gurrola, 
y su gran equipo de colaboradores.

Huajicori 19
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Por Germán Almanza 

Tepic, Nayarit.- El módulo de 
emergencias 066, reportó una 
explosión en casa-habitación 
en la colonia Heriberto casas; 
esto en el domicilio marcado 
con el número 486 de la calle 
Amado Nervo 486, entre Libertad 
y Juan Escutia, lugar a donde 
se trasladaron los cuerpos de 
emergencia.

Del lugar del siniestro lograron 
rescatar a quien dice llamarse 
Catarino Galaviz Bonilla de 57 
años de edad, y quien presenta 
quemaduras de segundo grado 
en piernas y primer grado en 

brazos. Siendo trasladado para 
su atención médica a la clínica 
del IMSS.

Arribando al lugar Bomberos 
del Estado con una motobomba, 
manifestando que lo que dio origen  
la explosión fue por un descuido 
cayendo la veladora a la gasolina. 
Ya que minutos antes Catarino, 
se encontraba sacándole gasolina 
a una motoneta de la marca 
Kronus color azul, sin placas, 
motor 150; y a unos cuantos 
metros de él se encontraba una 
vela encendida, provocando así 
una explosión, ocasionando con 
esto el derrumbe de dos viviendas 
de la vecindad. 

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer que en 
colaboración con autoridades del 
Estado de Michoacán, se realizó la 
captura y puesta a disposición de 
una mujer relacionada con el delito 
de Secuestro. 

La detenida responde al nombre 
de Lluvia Alondra Fulgencio López, 
de 31 años de edad, originaria y 
vecina de Morelia, Michoacán; misma 
que se encuentra relacionada en el 
secuestro de una persona del sexo 
masculino, ocurrido el pasado 2013.

Fulgencio López, contaba con 
una orden de aprensión en su 
contra, girada por el Juez de primera 
instancia del ramo penal con sede en 
Morelia, Michoacán; por su probable 
responsabilidad en la comisión del 

delito de Secuestro, 
relacionada en el 
expediente 11/2013-
III.

Por lo anterior, 
el Fiscal General 
E d g a r  Ve y t i a ; 
indicó que Nayarit 
no es tierra fértil 
para delincuentes 
y todo aquel que 
atente contra la 
seguridad de las 
familias nayaritas 
será llevado ante 
la justicia. 

“Atendiendo el llamado de nuestro 
Presidente Enrique Peña Nieto, y 
por instrucciones del Gobernador 
Roberto Sandoval; seguimos firmes en 

el combate frontal a la delincuencia, 
apoyados en el mando único; 
garantizando así la seguridad de 
las familias”, destacó Edgar Veytia. 
Por un Nayarit fuerte y seguro para 
todos.

Captura poliCía Nayarit a presuNta 
seCuestradora de MiChoaCáN 

Explosión en vivienda deja 
a una persona lesionada

En la colonia H. Casas

* Lluvia Alondra Fulgencia López, se encontraba prófuga de la 
justicia de Michoacán, desde el pasado 2013; siendo capturada 
y entregada a las autoridades de aquel Estado, por elementos 

de la Policía Nayarit. 
* El Fiscal Edgar Veytia, reiteró que “seguimos firmes en el 

combate frontal a la delincuencia, apoyados en el mando único; 
garantizando así la seguridad de las familias”.

* El incidente se registró en el kilómetro 106+600 de la 
autopista Colima-Guadalajara

Nayarit no es tierra fértil para delincuentes…

CARPINTERÍA SOLICITA:

CARPINTERO Y AYUDANTE
Presentarse con solitud elaborada en 

Calle Construcción 711
(Esquina con Francisco I. Madero)

Colonia Santa Teresita, Tepic, Nayarit.

Dos personas mueren al chocar contra autobús 

Guadalajara, Jalisco.- La madrugada de este 
martes se reportó la muerte de dos personas 
en un hecho vial en el que participó un vehículo 
particular y un camión foráneo, informó la Fiscalía 
General.

El incidente se registró hacia las 04:20 horas. 
Unidades de la Policía Municipal de Tuxpan se 
dirigieron al kilómetro 106+600 de la autopista 
Colima-Guadalajara, a la altura de Cuatro Caminos, 
donde encontraron el choque.

Se trataba de un vehículo Nissan 
Tsuru blanco, a bordo del cual viajaban 
dos personas que habían fallecido. 
Fueron identificadas como Iván 
Lupercio Valenzuela, de 25 años; 
y su hermano, Omar, de 27 años.

El vehículo había chocado contra 

un autobús Volvo modelo 2012 blanco 
perteneciente a la empresa Ómnibus 
de México, el cual era conducido 
por Carlos Gil Navarrete Cruz, de 
41 años de edad. 

 El hecho fue atendido por 
elementos de la Policía 
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Felicitas Parra gestiona recursos 
millonarios para Ahuacatlán y Tepic

La diputada Felicitas Parra 
presidenta de la comisión 
de Educación y Cultura 
del congreso del estado, 
continúa trabajando fuerte 
por la población Nayarita, 
esta vez en la gestión de 
recursos ante el congreso de 
la unión en el recién aprobado 
presupuesto de egresos de la 
federación  2016 en apoyo a 
los municipios de Ahuacatlán 
y Tepic, trabajando de la mano 
de los directores de cultura 
y apoyando en la gestión de 
diversos proyectos culturales, 
así como la obtención de 
recursos para beneficio de 
estos municipios.  

En un esfuerzo coordinado 
con los ayuntamientos 
acudimos ante la comisión 
de Cultura y Cinematografía 
del congreso federal donde 
se logró etiquetar para estos 
municipios de nuestro estado 
más de 14  millones de 
pesos sólo para actividades 
culturales. 

La diputada agradeció 
mucho las  fac i l idades 
brindadas por el presidente 
de la Comisión de Cultura 
y Cinematografía, Santiago 
Taboada, a la secretaria 
de la misma comisión, la 
Diputada Genoveva Huerta y al 
coordinador de los Diputados 
Federales Diputado Marco 
Cortes, por su apoyo para 
nuestro Nayarit. 

Reconoció el trabajo y el 
esfuerzo de los alcaldes, 

los directores de cultura de 
estos ayuntamientos y sus 
regidores. Estos proyectos 
ya son consultables en la 
gaceta parlamentaria 4404-b 
del congreso de la unión, y se 
refieren a los municipios de 
Tepic y Ahuacatlán, haciendo 
mención que también es 
visible un proyecto para San 
Blas. Con estas acciones, 
la diputada Felicitas Parra, 
continúa trabajando por los 
nayaritas y cumpliendo su 
compromiso con la cultura.

Por: MARIO LUNA

El  de legado  de l 
ISSSTE, Antonio Sandoval 
Pazos, manifestó que 
en el marco del Día 
Mundial de la Diabetes, 
la institución a su cargo, 
estará incrementando la 
fuerza de trabajadores 
que dan atención a este 
tipo de pacientes, con la 
finalidad de fortalecer las 
acciones, pero sobre todo 
de brindar una calidad y 
calidez en esta atención.

Es por ello que se ha incrementado 
el número de elementos con 6 
profesionales que se integran 
al equipo multidisciplinario del 
Módulo Integral de Diabetes por 
Etapas, conocido como MIDE, por 
lo que se convocó a platicas con 
los pacientes que se tienen del 
MIDE en la clínica de medicina 
familiar “Dr. Joaquín Cánovas” 
para alentarlos en el autocuidado 
de su salud, sobre todo en aquellos 
pacientes que son diagnosticados 
como enfermedad que afecta al 14 
por ciento de la derechohabiencia 
del ISSSTE. 

Sandoval Pazos, detalló que 
este programa, se fortalece con 
una estrategia de atención a la 
diabetes y enfermedades como el 

sobrepeso, obesidad, la hipertensión 
y el síndrome metabólico, así como 
algunas enfermedades crónicas, 
por lo que para poder cubrir toda 
esta demanda de atención, fue 
necesario dar apertura a 6 nuevos 
profesionales de la salud, de ahí 
que las clínicas de Tepic, como 
de Acaponeta contarán con un 
especialista en medicina interna, 
un nutriólogo, y una enfermera.

En su intervención el director de 
la clínica de medicina familiar “Dr. 
Joaquín Cánovas”,  Marco Aurelio 
Arce Moreno, destacó la importancia 
de detectar e identificar, para así 
poder evitar factores de riesgo que 
propician la aparición de la diabetes, 
ya que recordó que el 14 por ciento 
de toda la derechohabiencia que 
va a consulta a esta institución, 
padece de diabetes.

ISSSTE fortalece acciones contra 
la diabetes: Sandoval Pazos

 *Preocupación y ocupación para atender 
y resolver el problema de diabetes, 
obesidad y sobre peso en el ISSSTE

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

311 146 83 49

INICIA PROXIMO 
CURSO  COSTO $2900 
TOTAL, 50% AL INICIO 

Y 50% AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 

!

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas 
familiares, resuelve tu conflicto de pareja. 
La Organización Mundial de la Salud 
recomienda la atención profesional 
para ser orientados en aspectos 
fundamentales como las emociones, 
las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!
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YA QUEDAN CUATRO PARA RECTOR 

Opinión22

Brayan López 
Montaño

Invitan a festejar el XXXVI aniversario de 
esta asociación ganadera de Tecuala Nayarit.

Entrada general 150 pesos.

Este 
sábad

o 

21 de
 

novie
mbre. Para llevar a cabo este festejo por la mañana en 

punto de las 12 del día habrá una gran cabalgata, 
saliendo de la ganadera “El Pajarito” y recorriendo 
las principales calles y avenidas de la ciudad, 
hasta llegar al boulevard al Filo y viceversa.

Para saborear una suculenta y sabrosa comida, 
y a las 4: 00 de la tarde disfrutar de un gran jaripeo- 
baile con la percha de toros “el gato” y jinetes de 
la región, además el cantante, Joaquín Lira, y una 
banda de la región alternando zona de arranque.

 el comité y su presidente
La Asociación Ganadera Local “El Pajarito”,

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Será a mediados del año entrante cuando 
el rector de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, Juan López Salazar, concluya 
mandato al frente de la Máxima Casa de 
estudios, institución en que tienen cabida 
estudiantes de diferentes extractos sociales, 
particularmente jóvenes de escasos recursos 
que no cuentan con capacidad para ingresar 
a escuelas particulares. Desde la creación de 
la UAN varias generaciones de profesionistas 
han egresado, de ahí salieron gobernadores, 
rectores, ex gobernadores, ex presidentes, 
ex titulares del Poder Judicial y uno que otro 
político chafa e intrascendente, pero claro, 
de todo debe haber como en la viña del 
señor Hasta hace quince días una quinteta 
aspiraba a suceder a López Salazar, pero 
uno ya quedó fuera, éste ocupa un cargo 
diferente, me refiero a Celso Valderrama 
Delgado, al que designaron vocal ejecutivo 
del Órgano Estatal Electoral antes IEE, por 
lo que disminuye la lista de precandidatos 
y facilita un mejor acuerdo del mejor 
posicionado o con mayores consensos en 

los sectores universitarios. 

Pues, no se debe olvidar que SETUAN 
que dirige Luis Manuel Hernández Escobedo, 
el SPAUAN a cargo de Carlos Muñoz y el 
SPAUAN que preside Angel Aldrete Lamas 
juegan un papel importante y decisivo en 
la designación de los rectores, sumado 
a la importancia del padrino o madrina 
externa, aunque en segundo término 
influyen en México. Se habla ahora de 
cuatro, unos con posibilidades y otros no 
tantas, pero respiran y obviamente aspiran 
como cualquier humano, como sucede 
con Octavio Camelo Avedoy Salvador 
Zepeda e Ignacio Peña, esté Secretario de 
Docencia, al igual que el doctor Humberto 
Lomelí Payan. Seguramente que preocupa 
a cualquiera que suceda al rector Juan 
López Salazar, una preocupación y tema 
a enfrentar con seriedad y responsabilidad 
es el referente al fondo de pensiones, en 
éstos momentos que todavía es probable 
buscar una solución, porque de dejarlo 

otra década las cosas pudiesen ser peor. 
Es sabido que la situación financiera 

de la UAN no es muy buena, producto a 
irresponsabilidad de alcaldes que no han 
cumplido con el pago del impuesto del 
12 por ciento que miles de ciudadanos 
cubren en cualquier trámite que realizan en 
administraciones municipales y que los ediles 
hacen otro uso. Para muestra un botón, el 
año pasado la Universidad Autónoma de 
Nayarit UAN se vio en problemas financieros 
para cubrir sus compromisos de aguinaldo, 
sueldos y otras prestaciones entregadas 
hasta el Día de Reyes, cuestión que produjo 
marchas y manifestaciones, situación que 
esperan los trabajadores de los tres sectores 
no se repitan en Diciembre, al menos en 
el caso del SPAUAN en fechas recientes 
comentaba que no habría problemas. 

Tal vez así sea el fin de año para los 
trabajadores de los tres sectores de la 
Universidad, pues no hay que olvidar que 
el año entrante celebran elecciones y un 
panorama como el registrado el 2014 
sería lamentable para la máxima casa de 
estudios. En fin, esperemos que sucede 
el año entrante para conocer si llega a 
rectoría Octavio Camelo Avedoy, Salvador 
Zepeda, Lomeli Payan o Ignacio Peña, o 
quizá surja un prófugo del gis y las aulas 
como en ocasiones sucede en la política, 
en que los menos indicados aparecen de 
la noche a la mañana y zas se convierten 

en representantes del pueblo, lo que podría 
no pasar en la UAN porque se violaría la 
Autonomía de nuestra alma mater. 

Según dicen quien inclina la balanza en 
procesos como el que vivirá la Universidad, 
es la Federación de Estudiantes FEUAN que 
participa con el mayor número de delegados, 
por lo que estaremos al pendiente del 
trabajo que desarrolle el joven e inquieto 
y talentoso Angel Aldrete Lamas, del que 
mucho se duda venda caro su amor, como 
reza la canción de aventurera, esa que 
tanto le gusta al líder del SETUAN Luis 
Manuel Hernández Escobedo. Por cierto 
del que poco sabemos es del ex rector 
de la UAN, Omar Wicab Gutiérrez, quien 
desde que dejó el cargo desapareció, tal 
vez siga dando clases en alguna escuela 
o se maneje con bajo perfil y sea la mano 
que mece la cuna, lo mismo que otros 
que pasaron por el mismo cargo y todavía 
tengan control al interior de la Máxima 
Casa de Estudios, institución que después 
de Salvador Villaseñor Anguiano cambió 
totalmente, en aquellos ayeres parecía una 
escuela de rancho, hoy se encuentra en 
los niveles de otras universidades, gracias 
al buen trabajo de Juan López Salazar, 
sumado al impulso de directores de escuelas 
y facultades que han sido transformadas, 
por encima de instituciones privadas en 
donde los alumnos o sus padres tienen 
que pagar altas colegiaturas.
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Sucursal Tecuala:  Sucursal Acaponeta:
Te esperamos por calle 

México #96 norte.
Teléfono: (389) 25 32640

Estamos en calle Oaxaca 
#4, centro, Acaponeta.
Teléfono: (325) 252 2479

Institución de ahorro y crédito 
comprometida a brindarte una solución 
financiera para la realización de cada 
uno de tus planes proyectos y metas.

Caja popular de C.V. Tecuala te ofrece sus servicios 
con un 100% de confiabilidad en ahorro y préstamo.

Afiliada a UNISAP y autorizada por la 
comisión nacional bancaria y de valores.

* Ante los desaciertos de la maestra Enedina, señalan participantes.

Podría considerarse desierta la elección de 
Reina de la Feria de Las Rosas de Villa Hidalgo

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Podría 
quedar desierto el certamen 
de la Reina de Las Flores 
del poblado de Villa Hidalgo, 
luego del descontento existente 
entre las participantes por las 
decisiones erráticas que ha 
tomado la responsable del 
reinado, una persona al parecer 
maestra que responde al nombre 
de Enedina “N”.

Las denunciantes -que 
pidieron el anonimato por así 
convenir a sus intereses-, 
explicaron al reportero que 
la maestra Enedina anduvo 
solicitando a los padres de las 
jóvenes, a las que veían con 
los atributos suficientes para 
participar como candidatas a 
reinas, que las dejaran participar, 
señalando las bondades que 
habría en el sistema de votación. 
Añadiendo que habría cláusulas 
que prometían un método de 
elección honesta y transparente 
que evitaría cualquier suspicacia 
que pudiera ensuciar el proceso, 

manifestando que la candidata 
que rompiera esa regla sería 
expulsada del proceso de 
manera automática.

Sin embargo, esta palabrería 
de la  maestra Enedina 
quedó sin efecto luego que 
la primera participante que 
violó esta reglamentación fue 
la participante sobrina del 
delegado municipal Tony “El 
Pollero”, cosa que provocó la 
renuncia a su participación de 
la joven del poblado del Corte, 
así como dejando latente la 
inconformidad de 3 jóvenes 
más. Lo que hace que de haber 
5 participantes en su fase inicial 
de seguir la trayectoria de la 
joven del Corte, las otras 3 
participantes el certamen de 
elección de reina quedaría 
desierto al permanecer la 

joven que hasta la fecha se 
ha visto beneficiada por la 
maestra Enedina, quien no es 
otra participante que la sobrina 
del delegado municipal del 
poblado allende al río, ya que 
por fuerza, según lo establece 
la convocatoria de la elección, 
habrían de salir la reina y sus 
dos princesas reales pero si 
se da la renuncia a seguir 
participando de cuatro de las 
cinco contendientes al solio 
decembrino. Se insiste, el 
certamen podría considerarse 
desierto ya que no elección 
de la Flor más Bella de un 
ejido, sino es la elección de 
la Feria de Las Rosas en 
Villa Hidalgo, en honor a la 
patrona de américa, la virgen 
de Guadalupe. Seguiremos 
informando. Presupuesto sin compromiso
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “La Financiera 
Nacional se ha vuelto, en manos 
del ingeniero Alfonso Naranjo, 
una chingadera”; dijo de inicio en 
una entrevista con el reportero de 
esta editorial el también ingeniero 
Pablo Galván,  “luego que nos trae 
de nueva cuenta peor que el año 
pasado a puras vueltas y nada que 
nos resuelven lo del crédito para 
sembrar hortalizas”.

“De nueva cuenta ya perdimos el 
ciclo de siembra tempranera”, añadió 
el denunciante, “la desesperación 
nos invade, ya que al campesino no 

les resuelven de manera oportuna 
el crédito, cosa que no sucede con 

los representantes de las Cajas 
de Ahorro y Crédito, a los que de 

inmediato les otorgan los créditos 
necesarios para que sigan prestando 
y embargando los  bienes de los 
productores que no alcanzan debido 
a los bajos precios en las cosechas 
a saldar los préstamos que solicitan”.

El ex regidor por Tepic, en el periodo 
de presidente municipal de Ney 
Manuel González Sánchez, explicó 
que los campesinos solicitantes de 
crédito ante la Financiera Nacional 
se reunirán este viernes para 
tomar acciones en contra de esta 
institución de gobierno; decisiones 
que pueden ser desde entablar un 
nuevo diálogo con el director de la 
financiera en Santiago, Ingeniero 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuint la.- En el 
Partido Revolucionario Institucional 
continuamos  trabajando, dijo 
al reportero el presidente del 
mencionado instituto político, Amado 
Vargas Zavala, en entrevista exclusiva 
con personal de esta editorial.

“En esta labor se encuentra 
trabajando a marchas forzadas 
la secretaria general de nuestro 
ente político la senadora Margarita 
Flores -explicó el declarante quien 
ha sostenido reuniones de trabajo 
con seccionales y Copades en la 
mayoría de los ejidos de nuestra 
municipalidad-, además de que con 
sus jornadas médicas la senadora 
hace sentir la presencia de nuestro 

La Financiera Rural burocratiza los créditos 
solicitados por los campesinos pobres: Pablo Galván

De nueva cuenta por conducto del Ingeniero Alfonso Naranjo…

Partido Revolucionario Institucional 
entre la militancia. Yo debo de ser 
sincero, por problemas de salud me 
ausente unos días del partido ya 
que estuve en tratamiento médico 
haciéndome chequeos ya que podría 
ser intervenido quirúrgicamente, 
afortunadamente hemos respondido 
al tratamiento, sin embargo debo 
de continuar acudiendo a consultas 
cada que sea necesario”.

Amado Vargas, explicó que ha 
estado ausente de las oficinas 

del partido más no alejado del 
todo, “ya que continuamente me 
he comunicado lo mismo con la 
senadora Margarita Flores, que 
con el presidente de mi partido, el 
profesor Juan Carlos Ríos Lara, por 
lo que aseguro que la comunicación 
con la militancia tricolor continua 
vigente y esperamos que cuando 
el partido anuncie que ya tenemos 
candidato entonces vamos a trabajar 
unida la militancia con quien resulte 
abanderado de nuestro partido, 
en este momento se pronuncian 

varios nombres, pero solo 
tendremos un solo candidato 
con el que solidariamente 
unidos espalda con espalda 
afrontaremos el proceso de 
elección de gobernador y 
presidentes municipales, 
además de diputados síndico 
y regidores en el 2017, 
y para eso nos estamos 
preparando José María”. Dijo 
un desmejorado físicamente, 
más no anímicamente, Amado 
Vargas Zavala.

Alfonso Naranjo, o bien llegar al 
extremo como se hiciera el año 
pasado de tomar las instalaciones 
en forma pacífica hasta que haya 
solución a sus demandas.

Y es que dijera el Ingeniero Pablo 
Galván: “vemos como productores 
de tomatillo del ejido de Cañada del 
Tabaco ya comenzaron a cosechar, 
mientras que a los campesinos 
pobres no se les resuelve el problema 
del crédito, por lo que esta zafra 
agrícola al igual que la pasada 
los campesinos de huarache ya 
perdimos la siembra tempranera 
de hortaliza, y de continuar en el 
mismo plan el ‘Perfumadillo’ -dijo 
el declarante de Alfonso Naranjo-, 
perderemos la etapa medianera 
de siembra, tocándonos, si es 
que hay suerte, la etapa tardía; la 
que no asegura buenos presagios 
debido a la incidencia de plagas y 
enfermedades”. Así las cosas con 
los productores de hortaliza, según 
palabras de Pablo Galván.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315


